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   EU:  Hezbolá  tiene  nexos  con  cárteles  mexicanos   

  
Oculta  el  Trife  hasta  las  comidas   

   Repunta  el  secuestro  de  migrantes;;  se  multiplican  por  diez  los  casos   

   UNAM:  sin  cupo  en  licenciaturas,  117  mil  aspirantes   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Registra   el   IEEH  buen  avance  al   armonizar:  Avance   del   50   por   ciento   en   armonización   que   realiza   el  
Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  con  el  Código  Electoral;;  este  lunes  el  Consejo  General  aprobará  cuatro  reglamentos  más:  
referente   a   Oficialía   Electoral,   Archivo   General,   financiamiento   para   capacitación   y   promoción   de   mujeres,   así   como  
lineamientos  para  procedimiento  de  liquidación  de  obligaciones  de  agrupaciones  políticas  locales  que  pierdan  su  registro.  
Este   lunes   el   Consejo   General   celebrará   sesión   ordinaria   para   avalar   otras   normativas   relativas   a   la   vida   interna   del  
organismo,  pues  según  los  artículos  transitorios  del  Código  Electoral  para  Hidalgo  tienen  120  días  para  armonizar  toda  su  
estructura  reglamentaria.  En  entrevista  el  consejero  presidente,  Mario  Ernesto  Pfeiffer,  reconoció  la  labor  de  consejeros,  
así   como   integrantes   de   la   Junta   Local   Ejecutiva   y   Secretaría   General,   que   durante   estos  meses   efectúan   reuniones  
constantes  p
por  el  Consejo  General,  pues  algunas  son  estrategias  y  lineamientos  dictados  al  interior  del  instituto,  pero  seguimos  en  
mesas  de  trabajo  e  incluso  esperamos  que  con  lo  que  avancemos  la  siguiente  semana  podríamos  llegar  al  70  por  ciento  

(Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Esperan  a  regañar  al  verde:  Hasta  contar  con  las  primeras  indagatorias,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  
en  Hidalgo  dará  un  pronunciamiento  sobre  las  tarjetas  de  descuento  con  el  logotipo  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  
(PVEM)  encontradas  Tula  de  Allende.  Luego  de  que  la  dirigencia  estatal  del  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  
denunciara  la  entrega  de  plásticos  en  esa  región,  el  vocal  ejecutivo  del  INE  en  el  estado,  José  Luís  Ashane  Bulos,  informó  

   daremos   un  
pronunciamiento  y  platicaremos  con  ellos  (el  PVEM)  al  respecto.  Veremos  si  es  un  asunto  administrativo  o  delito  electoral  

nacional,  el  consejo  general  del  INE  ordenó  al  Verde  suspender  la  distribución  de  tarjetas  Platino,  que  eran  regaladas  a  
los   ciudadanos  para   obtener   descuentos   en   la   compra  de   artículos.   El   órgano   electoral   también   solicitó   a   las   tiendas  
departamentales  no  otorgar  los  descuentos.  El  PVEM  ha  sido  multado  en  siete  ocasiones  por  violar  las  leyes  electorales,  
sumando  169.9  millones  de  pesos.  La  sanción  más  reciente,  impuesta  por  la  Sala  Especializada  del  Tribunal  Electoral  del  
Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  asciende  a  3  millones  930  mil  497  pesos  por  entregar  de  10  mil  plásticos.  Además  
de  Morena  Hidalgo,  el  Comité  Directivo  Estatal  del  PAN  en  la  entidad  señaló  el  reparo  de  la  tarjeta  Platino  en  la  entidad,  
lo  que  constituye  un  delito  electoral,  acusó  la  dirigencia  albiazul.  De  acuerdo  con  el  diputado  local  panista  Juan  Carlos  
Robles  Acosta,  la  repartición  de  tarjetas  de  descuento  se  debe  al  desgaste  social  del  PRI,  por  lo  que  se  vio  obligando  a  
utilizar  al  Partido  Verde  como  una  alternativa  de   restar  votos  a   la  oposición  y  así  mantener  el  poder  en   las  próximas  

a.  
  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  

Crónica-Atento  el  INE  ante  repartición  de  tarjetas  verdes:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
Criterio-Gastan   partidos   prerrogativas   de   desarrollo   femenino   ¡en   mascadas!:   Los   Partidos   Revolucionario  
Institucional  (PRI)  y  Nueva  Alianza  (Panal)  gastaron  parte  de  su  presupuesto  para  capacitación,  promoción  y  desarrollo  
de  liderazgo  político  de  las  mujeres  en  mascadas  y  cursos  de  bisutería  para  sus  militantes.  Desde  2013,  por  la  reforma  del  
22  de  octubre  de  2012  publicada  en  el  Periódico  Oficial  de  la  Federación,  los  institutos  políticos  con  registro  están  obligados  
a  destinar  5  por   ciento  de   su  presupuesto  anual  para  potenciar   el   liderazgo  político  del   sector   femenino,   el   cual  han  
justificado   con   cursos   para   la   elaboración   de   toallas,   bombón   y   bisutería,   además   de   adornos   navideños,   en   el   caso  
neoaliancista,  y  entrega  de  mascadas  y  materiales  diversos,  en  el  tricolor,  reveló  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  (IEE)  en  
respuesta   a   la   solicitud   de   información   con   folio   CE0715.   El   documento   elaborado   por   la   Dirección   Ejecutiva   de  
Prerrogativas  y  Partidos  Políticos  refiere  que  el  Verde  empleó  su  partida  en  la  publicación  de  la  revista  Mujeres  Verdes  y  

  y  cursos,  uno  de  ellos  

al   proyecto   Mujer   Desarrollo   Político,   que   constó   de   dos   etapas:   Introducción,   así   como   Capacitación   Promoción   y  
Desarrollo,  además  de  pláticas  y  conferencias.  En  tanto,  el  PRD  gastó  su  presupuesto  en  el  curso  Mujeres  de  izquierda  
integrantes  de  ayuntamientos  y  en  proyectos  como  capacitación  e  inducción  política.  El  PRI  y  el  Panal  también  destinaron  
recursos  a  confere
a  2012  y  2013.  El  IEE  precisó  que  el  informe  de  2014  estará  disponible  el  próximo  mes.    (Axel  Chávez,  página  09)  
Milenio-Prohibición  de  animales  en  circos  no  es  logro  de  partidos:  El  presidente  de  la  Asociación  Civil  Biofutura,  
Jonathan  Job  Morales  García,  asegur6  que  la  prohibici6n  de  animales  en  los  circos  fue  un  logro  de  las  agrupaciones  civiles  
y  no  de  los  partidos  políticos.  "Afortunadamente  se  prohibieron  en  todo  el  país,  lo  más  importante  es  que  este  trabajo  fue  
gracias  a  las  organizaciones  de  la  sociedad  civil  y  no  a  los  partidos  políticos",  sostuvo.  Si  bien  los  partidos  políticos  son  los  
que   impulsan   las   solicitudes   de   la   sociedad   civil,   dijo,   la   iniciativa   "salió   de   parte   de   cientos   de   ONG's   nacionales   y  
extranjeras  que  estábamos  trabajando  en  contra  de  eso".  Menciono  que  con  las  acciones  conjuntas  implementadas  con  
la  Procuraduría  Federal  de  Protección  al  Ambiente  (Profepa)  y  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  los  circos  
difícilmente  venían  a  Hidalgo.  Asimismo,  indico  que  tan  solo  en  Pachuca  hay  un  compromiso  con  el  presidente  municipal,  
Eleazar  García  Sánchez,  para  no  permitir  que  lleguen  circos  con  animales  a  la  capital  hidalguense.  "El  firma  en  contra  de  
los  circos  con  animales  y  de  las  corridas,  se  comprometió  a  no  presentar  este  tipo  de  espectáculos  aquí  en  Pachuca",  dijo.  
(Janet  Barragán,  página  13)  
Crónica-Emprenden  tricolores  Jornada  de  Actualización  Electoral:  Ricardo  Cres
alcanzar  la  victoria  porque  somos  un  partido  en  el  que  impera  la  unidad,  echado  para  adelante  y  sobre  todo  que  sirve  a  

Estatal  (CDE)  
del  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI),     
estructura  jurídica  del  instituto  político,  en  presencia  de  Roberto  Rico  Ruiz,  titular  de  la  Secretaría  Jurídica  del  CDE.  La  
actualización  fue  n  el  auditorio  Luis  Donaldo  Colosio  de  la  sede  estatal  priista,  donde  se  dieron  cita  abogados  centrales,  
regionales  y  los  secretarios  jurídicos  de  los  84  municipios,  a  fin  de  obtener  conocimientos  sobre  las  modificaciones  de  la  
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legislación  político  electoral  y  así  coadyuvar  en  el  desempeño  transparente  del  proceso  electoral  para  la  renovación  de  la  
Cámara  de  Diputados  del  Congreso  de  la  Unión.  Crespo  Arroyo  señaló  que  al  ser  el  PRI  un  partido  profesional  que  hace  
las  cosas  en  tiempo  y  forma.  (Alberto  Quintana,  página  11)  
Milenio-Se  capacitan  militantes  del  PRI  para  los  comicios:  (Redacción,  página  15)  
El  Sol  de  Hidalgo-Rumbo  A  las  ELECCIONES,  estructura  JURÍDICA  del  PRI  se  ACTUALIZA:  (Redacción,  Ojo:  
Política)  
Plaza  Juárez-Estructura  jurídica  priista  se  actualiza:  (Redacción,  página  04A)  
Síntesis-Estructura  jurídica  del  tricolor  es  capacitada:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Seguro  PRI  de  obtener  el  triunfo  en  elecciones:  (Redacción,  página  03)  
El  Independiente-Descarta  Asael  que  conflictos  panistas  afecten  elección:  

z  
Cerón,  cuestionado  sobre  si  los  conflictos  internos  que  mantiene  el  partido  repercutirán  en  la  próxima  elección  de  diputados  
federales.  Definitivamente,  dijo,  es  una  situación  que  existe,  sin  embargo  al  interior  sabemos  diferenciar,  sobre  todo  en  
las   estructuras   municipales,   hoy   se   le   dan   prioridad   al   proceso   electoral   y   en   ese   marco   avanzaremos.  

que  si  es  cierto  es  que  estamos  preparados  para  ganar  en  los  siete  distritos,  sabemos  que  no  es  fácil  ganarle  al  sistema,  
que  hay  distritos  en  los  cuáles  nunca  partidos  de  oposición  han  ganado,  pero  a  eso  le  apostamos,  a  ser  un  partido  de  
oposición,  una  opción  ante  los  ciudadanos  con  políticas  y  propuestas  de  desarrollo  que  realmente  los  lleve  alcanzar  una  

  Asael  Hernández  Cerón  encabezó   los  registros  de   los  candidatos  a  diputados  federales  por   los  
distritos   de   Actopan   e   Ixmiquilpan,   Virginia   Alamilla   Cortes   y   José   María   Lozano   Moreno,   respectivamente.  
El  presidente  del   comité  directivo  estatal  del  PAN  expresó  que  enfrentarán  un  proceso  electoral   intermedio  en  donde  

nos  damos  cuenta  que  el  gobierno  tiene  fracasos,  no  ha  cumplido  las  expectativas  por  eso  debemos  de  aprovechar  esta  
  (Rocío  Valverde,  página  26)  

Capital   Hidalgo-Define   el   PRI   suplentes   de   candidatos   a   diputados   federales:   El   Partido   Revolucionario  
Institucional  en  Hidalgo,  por  fin  definió  las  siete  fórmulas  para  el  próximo  proceso  electoral  a  diputados  federales;;  con  la  
designación  de  los  suplentes,  el  tricolor  se  encuentra  listo  para  iniciar  las  campañas  el  próximo  cinco  de  abril.    La  lista  de  
las  fórmulas  quedó  de  la  siguiente  manera:  Por  el  distrito  de  Huejutla,  arrancará  campaña  Carolina  Viggiano  Austria  junto  
con  Brenda  Flores  Franco  como  suplente;;  en  el  distrito  de  Ixmiquilpan,  se  designó  como  suplente  de  Guadalupe  Chávez  
Acosta  a  María  Luisa  Pérez  Perusquia;;  en  el  distrito  de  Actopan,  Pedro  Luis  Noble  trabajará  junto  al  ex  delegado  de  Liconsa,  
Ernesto  Vázquez  Vaca.  Asimismo,  el  ex  secretario  de  Gobierno,  Fernando  Moctezuma,  buscará  el  voto  en  el  distrito  IV  de  
Tula  con  el  ex  delegado  federal,  Daniel  Jiménez  Rojo;;  y  en  el  distrito  V  de  Tulancingo,  donde  el  PRI  va  en  alianza  con  el  
PVEM,  el   ex  alcalde   Jorge  Márquez   trabajará  al   lado  de   su   suplente,  el   locutor   Fernando  Pérez;;  en  el  distrito  VI   con  
cabecera  en  Pachuca,  Alfredo  Bejos  buscará  el  voto   con  el  ex  secretario  general  del  PRI  en  Pachuca,   José  Luis   Lima  
González;;   y   por   último,   la   ex   diputada   local,   Gloria   Hernández,   se   unió   en   fórmula   con   la   ex   alcaldesa   de   Villa   de  
Tezontepec,  Silvia  López.  Por  su  parte,  el  líder  del  tricolor  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo,  exhortó  a  los  candidatos  y  suplentes  
a  trabajar  con  unidad,  respeto  y  transparencia,  por  lo  que  a  nivel  nacional  y  estatal  dijo,  la  fiscalización  de  los  recursos  
que  se  asignarán  a  cada  candidato  para  las  campañas  fue  de  los  temas  centrales  de  la  capacitación  que  llevaron.  (Yina  
Bautista,  página  05)  
Capital  Hidalgo-CEN  DEL  PRD  Enviará  recursos  a  candidatos  de  forma  directa:  El  Comité  Ejecutivo  Nacional  
(CEN)   del   PRD   aportará   recursos   económicos   para   los   candidatos   a   diputados   federales,   dinero   que   será   entregado  
directamente  al  representante  financiero  del  aspirante.  Lo  anterior  lo  informó  J.  Ramón  Flores  Reyes,  dirigente  estatal  del  
sol  azteca,  a  pregunta  expresa  sobre  el  monto  total  de  recursos  que  recibirán  en  Hidalgo,  provenientes  del  CEN  del  instituto  
político,  a  lo  que  dijo  desconocer  la  cantidad;;  no  obstante,  aclaró  serán  entregados  de  manera  directa  sin  pasar  por  el  
comité  estatal.  El  líder  perredista  confió  que  en  el  transcurso  de  esta  semana  se  defina  la  cifra  para  cada  uno  de  los  siete  
candidatos  a  diputados  federales  registrados  durante  el  plazo  permitido.  J.  Ramón  Flores  Reyes  explicó  que  el  pasado  fin  
de  semana  se  llevó  a  cabo  un  último  taller  para  candidatos,  en  el  cual  se  les  dieron  las  últimas  indicaciones,  así  como  
orientaciones,  rumbo  a  las  próximas  campañas  electorales.  Abundó  que  ahí  se  les  informó  que  el  recurso  que  recibirán  de  
parte  del  CEN  es  de  manera  directa,  sin  pasar  por  el  Comité  estatal,  y  serán  ellos  los  responsables  directos  de  distribuirlo  
de  la  manera  que  mejor  consideren,  así  como  de  comprobarlo,  concluyó  Ramón  Flores.  Cabe  señalar  que  durante  este  fin  
de  semana,  el  PRD  llevó  a  cabo  el  resto  de  registros  de  candidatos  a  diputados  federales,  el  sábado  en  los  distritos  de  
Tulancingo  y  Huejutla;;  y  ayer  en  el  distrito  de  Actopan.    (Verónica  Ángeles,  página  05)  
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El  Sol  de  Hidalgo-   Simpatizantes  y  hasta  un  excandidato  
a  puestos  de  elección  popular  de  Nueva  Alianza  (Panal)  emigraron  a  Encuentro  Social  (PES),  por  lo  que  no  se  descarta  
que   tres  diputados   locales   también   lo  hagan  pues   ya  no   se   les   considera  dentro  del  Partido  Turquesa   y   su  probable  
expulsión  está  por  decidirla  la  dirigencia  nacional.  Esto  lo  planteó  el  legislador  plurinominal  y  coordinador  de  la  fracción  
parlamentaria  del  Panal  en  el  Congreso  Local,  Víctor  Trejo  Carpio,  quien  sin  embargo  señaló  que  en  el  país  existe   la  
libertad  de  militancia.  "Tenemos  algunos  datos  referentes  a  que  algunos  compañeros  que  fueron  militantes  de  nuestro  
partido  en  la  Huasteca,  como  Felipe  Lara  Carballo,  quien  fue  candidato  de  nuestro  partido  en  esa  región,  ya  participan  
con  Encuentro  Social  como  suplente  de  una  fórmula",  explicó.  "Entonces  creemos  que  algunos  militantes  están  tomando  
esa  misma   inclinación  partidista",   explicó,   descartando  que  próximamente   los   tres   diputados   locales   que   inicialmente  
fueron  postulados  por  el  Panal,  integren  una  nueva  bancada  ahora  del  PES.  "Lo  que  sí  se  puede  creer  es  que  se  declaren  
independientes  antes  de  su  expulsión.  Sin  embargo,  el  partido  sigue  analizando  esa  posibilidad  pues  no  han  hecho  trabajo  
partidista  ni  acatado  las  disposiciones  de  la  dirección  nacional  o  estatal,  por  lo  que  no  los  sentimos  ya  parte  del  partido",  
explicó  Víctor  Trejo.  En  cuanto  a  la  relación  laboral  con  ellos  en  el  quehacer  legislativo,  el  coordinador  de  la  bancada  del  
Partido  Turquesa  sostuvo  que  sí  existe,  "aunque  las  fracciones  parlamentarias  parten  de  principios  ideológicos  de  partido  
y,  desde  luego,  una  coordinación  e  integración  de  miembros,  y  ellos  no  lo  han  hecho.    "Es  decir:  tácitamente  no  lo  están  
haciendo  y,  por  tanto,  ya  no  forman  parte  de  Nueva  Alianza",  agregó.  ¿Y  LA  CAMIONETA...?  Al  entrevistado  se  le  preguntó  
de  la  camioneta  Nissan  Amarok,  modelo  2012,  color  blanco  y  placas  HML-1478,  por  la  que  el  Congreso  Local  pagó  el  año  
anterior  11  mil  694  pesos  de  seguro,  y  que  al  iniciar  la  62  Legislatura  le  fue  asignada  a  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz  
Espinosa   exclusivamente   por   ser   coordinadora   de   bancada,   cargo   que   ya   no   ocupa   desde   hace   ocho  meses   "Siguen  
teniendo  la  camioneta  y  la  oficina,  pero  he  dicho  que  eso  es  lo  menos  importante,  pues  lo  relevante  es  tener  la  militancia  
de  Nueva   Alianza   y   andamos   en   ese   proceso   con   toda   la   dirigencia   en   los  municipios   y   distritos   locales   y   federales.  
Entonces,  que  se  queden  con  su  camioneta  y  oficina  que  no  nos  interesa",  respondió.  Finalmente,  expuso  que  sigue  en  
su  quehacer  legislativo  y  por  ahora  da  seguimiento  "a  la  declaración  del  Huapango  como  patrimonio  cultural  de  la  entidad  
y  afortunadamente  otras  entidades,  como  Veracruz,  ya  replicaron  el  asunto".    (Redacción,  Ojo:  Política)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Cierran   el   registro   de   candidatos:   El   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   concluyó   ayer   el   registro   de   las  
fórmulas  que  abanderarán  las  candidaturas  a  diputados  federales  por  siete  distritos  en  Hidalgo.  A  partir  de  hoy  y  hasta  el  
próximo  sábado,   los  consejeros  del   INE  analizarán   la  documentación  de   los  aspirantes.  Al  siguiente  día,  el  5  de  abril,  
iniciarán  las  campañas  electorales,  que  durarán  60  días.  El  PRI  registró  sus  fórmulas  el  viernes  a  través  del  Comité  Ejecutivo  
Nacional  (CEN).  En  el  distrito  I  van  la  aspirante  Carolina  Viggiano  Austria  y  su  suplente,  Brenda  Flores  Franco.  En  el  II  
competirán  Guadalupe  Chávez  Acosta  y  Luisa  Pérez  Perusquía;;  III,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio  y  Ernesto  Vázquez  Baca;;  
V,  Fernando  Moctezuma  y  Daniel  Rolando  Jiménez.  Mientras,  por  el  IV  van  Jorge  Márquez  Alvarado  y  Fernando  Pérez  
Rodríguez;;   VI,   Alfredo   Bejos  Nicolás   y   José   Luis   Lima  Morales,   y   por   el   VII,   Gloria  Hernández  Madrid   y   Silvia   López  
González.    (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Síntesis-Registra  INE  sólo  a  seis  aspirantes:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Criterio-Solicita  INE  información  de  aspirantes:  Como  una  medida  para  reforzar  el  blindaje  contra  la  delincuencia,  
los  partidos  políticos  deberán  entregar  al  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  información  curricular  e  historial  político  de  sus  
candidatos  a  diputados  federales.  Aunque  no  es  una  disposición  legal,  el  órgano  comicial  solicitó  a  las  dirigencias  de  los  
diez  partidos  con  registro  en  Hidalgo  aplicar  esta  medida  para  garantizar  que  no  existan  nexos  entre  quienes  aspiran  a  
contender  por  un  cargo  de  elección  popular  y  el  crimen  organizado.    El  INE  tomó  esta  determinación  ante  la  insistencia  
del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  de  blindar  las  candidaturas,  e  informó  que  cuando  recabe  toda  la  información  la  hará  
pública  en  un  micro  sitio  web  que,  también,  tiene  como  finalidad  promover  un  voto  informado.  Como  medida  interna,  los  
institutos  polític
Luis   Abarca,   exalcalde   de   Iguala   Guerrero   postulado   por   el   PRD   que,   de   acuerdo   con   la   Procuraduría   General   de   la  
República  (PGR),  es  uno  de  los  responsables  de  la  desaparición  y  posible  homicidio  múltiple  de  los  43  estudiantes  de  la  
normal  rural  Raúl  Isidro  Burgos  de  Ayotzinapa.  El  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  puso  a  disposición  de  
la  PGR  y  las  procuradurías  estatales  a  sus  abanderados  ante  cualquier  indicio  de  nexo  con  la  delincuencia,  además  de  
exigir  la  expedición  de  una  carta  de  antecedentes  no  penales.  El  PRD,  por  su  parte,  solicitó  una  declaración  patrimonial  
para  conocer  los  bienes  que  poseen  sus  militantes.    (Axel  Chávez,  página  09)  
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Capital   Hidalgo-65   candidatos   a   diputados   federales   listos   para   hacer   campaña:   64   fórmulas   de   partidos  
políticos   y   una   más   de   aspirantes   a   diputados   federales   por   la   vía   de   independientes,   solicitaron   su   registro   como  
candidatos,  ante   los  respectivos  distritos  electorales  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Durante  ocho  días,  partidos  
políticos  y  candidatos  se  dieron  a  la  tarea  de  presentar  la  documentación  señalada  en  la  convocatoria,  por  ahora  están  a  
la  espera  de  que  el  INE  atienda  y  responda  la  solicitud  presentada  el  próximo  cuatro  de  abril.  El  fin  se  semana  fue  de  
intensa  actividad  en  los  siete  distritos  federales  de  Hidalgo,  toda  vez  que  algunos  partidos  políticos,  como  el  del  Trabajo,  
Movimiento  Ciudadano  y  Encuentro  Social,  esperaron  los  últimos  días  del  plazo  establecido  para  acudir  con  sus  candidatos  
ante  el  INE.  Es  así  que  este  sábado  se  recibieron  a  los  aspirantes  del  PES,  entre  los  que  destaca  el  de  Pachuca,  Natividad  
Castrejón  Valdez.  (Verónica  Ángeles,  página  02)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Tiene  el  Congreso  congelado  47%  de  asuntos  propuestos:  La  LXII  Legislatura  de  Hidalgo  tiene  un  rezago  
de  52.9  por  ciento  en  cuanto  a  asuntos  propuestos  por  diputados  locales  pues,  de  acuerdo  con  datos  correspondientes  al  
primero  año  de  periodo  legislativo,  de  los  327  asuntos  presentados  sólo  154  asuntos  han  sido  resueltos.  Es  la  bancada  del  
Partido  Acción  Nacional,  integrada  por  los  diputados  Juan  Carlos  Robles  Acosta  y  Guillermo  Galland  Guerrero  ,  la  que  tiene  
más   iniciativas   en   la   congeladora,   pues   de   las   109   propuestas   sólo   se   han   resuelto   33   asuntos.   Le   sigue   la   fracción  
parlamentaria   de   Nueva   Alianza,   integrada   por   los   diputados   Víctor   Trejo   Carpio,   J.   Dolores   López   Guzmán,   Sandra  
Hernández  Barrera  y  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz  Espinoza,  quienes  han  propuesto  53  asuntos  y  sólo  20  han  sido  
dictaminados.  Por  su  parte,  los  diputados  del  PRD  han  presentado  23  asuntos,  de  los  cuales  únicamente  siete  han  sido  
resueltos,  mientras  que  a  la  bancada  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  se  le  han  dictaminado  15  de  22.  En  
contraparte,  la  bancada  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  integrada  por  16  diputados  locales,  es  la  que  más  
temas  tiene  resueltos  pues  de  las  120  propuestas  subidas,  79  se  han  resuelto.  La  información  anterior  fue  proporcionada  
por  el  área   legislativa  auxiliar  del  diputado  panista  Guillermo  Galland  Guerrero  quien  es  el  congresista  con  más  temas  
pendientes,  pues  de  los  52  asuntos  que  ha  planteados  sólo  le  han  resuelto  14.  La  penalización  del  maltrato  animal  y  la  
prohibición  de  espectáculos  con  animales  en  Hidalgo  son  dos  de  las  iniciativas  rezagadas  del  legislador  blanquiazul  que,  

queremos   que   sean   sometidos   a   la   consideración   de   todas   y   todos   los   diputados   y   que   no   sólo   se   queden,   como  

la  revisión  al  marco  jurídico  del  estado.  La  fracción  del  PRD  se  mantiene  a  la  espera  de  que  sea  resuelto  el  tema  de  la  
interrupción  del  embarazo  antes  de  las  12  semanas  de  gestación.  Los  legisladores  perredistas  han  señalado  que  el  tema  

dos  pasadas  legislaturas  se  ha  planteado.  (José  Antonio  
Alcaraz,  página  05)  
El  Independiente-Rinde  informe  de  actividades  sindicato  del  Congreso:  El  secretario  general  del  Sindicato  Único  
de  Trabajadores  al  Servicio  del  Poder  Legislativo  de  Hidalgo   (SUTSPLEH)  Francisco  Andrade  Trujillo   rindió  el   segundo  
informe  de  labores  2013-2016.  Como  parte  de  la  rendición  de  cuentas  aseguró  que  se  recategorizaron  seis  plazas  que  
permanecían  pendientes  para  subir  del  nivel  cinco  al  siete.  Además  de  obtener  incrementos  para  becas  escolares  desde  
nivel   básico   hasta   posgrado;;   lograron   apoyos   en   guardería,   servicio   dental,   así   como   aumentos   para   estímulo   de  
cumpleaños,  premios  de  puntualidad  trimestral  y  anual.  El  dirigente  habló  de   la  firma  de  las  condiciones  generales  de  
trabajo   del   Poder   Legislativo   para   el   periodo   2015-

  Raúl  Baños  Soto,  director  general  de  servicios  administrativos  del  Congreso  local,  
apuntó  que  este  trabajo  consistió  en  la  revisión  exhaustiva  de  cada  uno  de  los  puntos  y  requirió  de  cuidado  para  cumplir  
los  lineamientos  existentes.  Se  obtuvieron  también  ayudas  económicas  por  el  Día  de  la  Amistad,  del  Niño,  del  Trabajo,  de  
las   Madres,   de   la   Secretaria,   del   Padre,   del   Abuelo,   fiestas   patrias,   Día   de   Muertos,   festejos   decembrinos   y   reyes.  
(Redacción,  página  02)  
Milenio-Rinde  segundo  informe  el  líder  sindical  del  Congreso:  (Redacción,  página  09)  
Plaza  Juárez-Rinde  líder  sindical  del  Congreso  del  Estado  segundo  informe  de  labores:  (Redacción,  página  
05A)  
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P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-   El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  acompañado  de  su  
esposa,  Guadalupe  Romero  Delgado,  presidenta  del  patronato  del  Sistema  DIF  Hidalgo,  recorrieron  la  colonia  Tahuizán  
para   conocer   de  manera   directa   las   afectaciones   que  provocó   la   tromba  que   cayó   el   pasado   jueves   y   que   originó   el  
desbordamiento  del  río.  Durante  el  recorrido  a  las  viviendas  afectadas,  el  mandatario  estatal  se  comprometió  a  apoyarlos  
en   la   recuperación   de   enseres   domésticos;;   además,   dijo   que   lo  más   importante   fue   que   la  mayoría   de   las   familias  
alcanzaron  a  salir  y  afortunadamente  no  hubo  pérdidas  humanas.  El  delegado  de  Tahuizán,  Armando  Solís,   recibió  al  
mandatario  estatal  y  le  solicitó  la  construcción  de  un  nuevo  puente  de  acceso  a  esta  colonia,  debido  a  que  el  actual  tiene  
más  de  45  años  de  haberse  construido,  por  lo  que,  incluso,  al  pasar  cualquier  vehículo  la  estructura  se  mueve  y  puede  
colapsarse.  Olvera  Ruiz  instruyó  al  titular  de  la  Secretaría  de  Planeación,  Desarrollo  Regional  y  Metropolitano  (Sepladerm),  
Alberto  Meléndez  Apodaca,  para  que  de  inmediato  iniciara  un  estudio-proyecto  para  edificar  el  puente  vehicular  de  acceso  
a  Tahuizán,  tras  el  cual  se  conocerían  las  cifras  y  el  monto  a  ejecutarse.  Por  otra  parte,  Meléndez  Apodaca  informó  que  
ya  se  entregaron  apoyos  económicos  a  30  familias  de  Tahuizán,  las  cuales  resultaron  afectadas  por  las  lluvias  del  pasado  

ue  los  habitantes  puedan  resarcir  los  daños  materiales  que  sufrieron  por  el  fenómeno  

apoyos  en  el  mismo  sentido,  con  colchones  y  paquetes  de  limpieza  en  diez  hogares  de  Capilla  Vinazco,  cinco  en  la  cabecera,  
y  uno  más  en  el  poblado  Amaxac.  (Axel  Chávez,  página  04))  
Criterio-Se  compromete  gobierno  a  mejorar  atención  a  víctimas:  Analizar   las   propuestas   para   la   atención  de  
mujeres  víctimas  de  violencia  y  la  promoción  de  una  mayor  equidad  de  género  a  través  de  organizaciones  de  la  sociedad  
civil  son  los  compromisos  hechos  por  el  gobierno  estatal,  informó  Salvador  Elguero  Molina,  secretario  de  Gobierno,  tras  
una   reunión   con  ONG   feministas.   El   funcionario   destacó   que   se   acordó   fortalecer   la   unidad   y   el   trabajo   coordinado,  
aprovechando  las  habilidades  y  fortalezas  de  las  mujeres  con  el  objetivo  de  mejorar  la  agenda  de  género  en  el  estado,  
para  lo  cual  se  tomarán  en  cuenta  todos  los  puntos  de  vi
llegamos  nos  permitirán  tener  una  mejor  convivencia,  todas  las  propuestas  que   las  organizaciones  tengan  en  el  tema,  
desde  ahora  forman  parte  de  un  proyecto  que  busca  crear  una  mejor  sociedad
junto  con  las  84  instancias  municipales  de  las  mujeres,  el  Instituto  Hidalguense  de  las  Mujeres  (IHM)  y  las  organizaciones  
sociales  se  seguirá  trabajando  en  temas  como  la  emisión  de  órdenes  de  protección  y  sanciones  a  quien  ejerce  violencia,  
con  el  objetivo  de  dar  claridad  a  cada  uno  de  los  casos.  (Yossimar  Durán,  página  07)  
Criterio-Recorre  Olvera  colonia  afectada  por  una  tromba:  El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  acompañado  de  su  
esposa,  Guadalupe  Romero  Delgado,  presidenta  del  patronato  del  Sistema  DIF  Hidalgo,  recorrieron  la  colonia  Tahuizán  
para   conocer   de  manera   directa   las   afectaciones   que  provocó   la   tromba  que   cayó   el   pasado   jueves   y   que   originó   el  
desbordamiento  del  río.  Durante  el  recorrido  a  las  viviendas  afectadas,  el  mandatario  estatal  se  comprometió  a  apoyarlos  
en   la   recuperación   de   enseres   domésticos;;   además,   dijo   que   lo  más   importante   fue   que   la  mayoría   de   las   familias  
alcanzaron  a  salir  y  afortunadamente  no  hubo  pérdidas  humanas.  El  delegado   de  Tahuizán,  Armando  Solís,   recibió  al  
mandatario  estatal  y  le  solicitó  la  construcción  de  un  nuevo  puente  de  acceso  a  esta  colonia,  debido  a  que  el  actual  tiene  
más  de  45  años  de  haberse  construido,  por  lo  que,  incluso,  al  pasar  cualquier  vehículo  la  estructura  se  mueve  y  puede  
colapsarse.  Olvera  Ruiz  instruyó  al  titular  de  la  Secretaría  de  Planeación,  Desarrollo  Regional  y  Metropolitano  (Sepladerm),  
Alberto  Meléndez  Apodaca,  para  que  de  inmediato  iniciara  un  estudio-proyecto  para  edificar  el  puente  vehicular  de  acceso  
a  Tahuizán,  tras  el  cual  se  conocerían  las  cifras  y  el  monto  a  ejecutarse.  Por  otra  parte,  Meléndez  Apodaca  informó  que  
ya  se  entregaron  apoyos  económicos  a  30  familias  de  Tahuizán,  las  cuales  resultaron  afectadas  por  las  lluvias  del  pasado  
j

apoyos  en  el  mismo  sentido,  con  colchones  y  paquetes  de  limpieza  en  diez  hogares  de  Capilla  Vinazco,  cinco  en  la  cabecera,  
y  uno  más  en  el  poblado  Amaxac.  (Rubén  Juárez,  página  10)  
Crónica-Socorren  a  damnificados  por  tromba  atípica:  JFOR:  (Salomón  Hernández,  página  11)  
Crónica-Recurso  2016  depende  de  logros,  adelanta  Finanzas:  Asignación  presupuestal  de  2016  será  de  acuerdo  
con  los  resultados  de  los  programas  y  las  acciones  establecidos  para  cada  dependencia  estatal,  dio  a  conocer  el  titular  de  
la  Secretaría  de  Finanzas  y  Administración  del  gobierno  hidalguense,  Aunard  de   la  Rocha.  Bajo  este  contexto  deberán  
determinar  y  evaluar  qué  área  es  rentable  para  el  gobierno,  en  el  sentido  de  la  estabilidad  social,  así  como  cuáles  tienen  
un  impacto  en  los  indicadores  de  marginación,  alimentación,  prestación  de  servicios  y  atención  a  la  población.  Declaró  el  
funcionario  que  en  Hidalgo  aplica  la  conformación  del  ejercicio  presupuestal  en  coordinación  con  los  diputados  locales  de  
la  Comisión  de  Hacienda,  quienes  realizan  un  análisis  a  detalle  para  determinar  cómo  gastar  los  recursos  públicos.  Recordó  
que  en  el  Congreso  de  la  Unión  hubo  una  primera    reunión  y  de  exposiciones  enfocada  al  presupuesto  Base  Cero  2016,  
tal  como  anunció  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP).  Durante  el  encuentro  se  determinó  que  serán  las  
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instrucción  del  gobernador  Francisco  Olvera  es  mantener  medidas  de  racionalidad,  como  son  reducir  gastos  de  operación  
y  gastar  para  lo  más  indispensable.  Estas  acciones  servirán  ante  el  panorama  adverso  que  se  presente  en  septiembre,  

  
Añadió  que  lo  no  ejercido  durante  enero  y  febrero  de  2015  en  algunas  dependencias  estatales  habrá  de  recuperarse  y  
destinarse  a  otras  áreas  del  gobierno  gracias  a  un  acuerdo  previo.  Indicó  que  confía  en  que  no  se  presenten  contingencias  
por   las   lluvias   recientes,   pero   las   autoridades   estatales   están   preparadas   con   el   presupuesto   adecuado   en   caso   de  

y  racionalidad,  esto  conlleva  a  entr (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-En  HIDALGO  Hay  condiciones  para  elección  federal:  Con  motivo  del  proceso  para  elegir  a   los  
nuevos  diputados  federales,  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina  informó  que  la  dependencia  a  su  cargo  
pondrá  especial  atención  en  regiones  como  la  Huasteca  y  el  Valle  del  Mezquital.  Detalló  que  se  trabajará  en  coordinación  

buscaremos  que  haya  equilibrio  y  presencia  para  abonar  a  un  entorno  de  tranquilidad  y  confianza  a  
la  ciudadanía
estado  está  en  condiciones  adecuadas  para  que  se  lleve  a  cabo  un  proceso  electoral  armónico  y  donde  haya  participación  
de  la  población.  Partidos  político  Asimismo,  Elguero  Molina  confió  que  en  esta  semana  se  reanuden  las  mesas  con  los  

estaremos  en  permanente  comunicación  como  lo  hemos  hecho
asuntos  que  los  propios  partidos  presenten,  y  con  base  en  eso,  establecer  una  agenda  para  trabajar  conforme  evolucione  
el  proceso.  Destacó  que  habrá  un  pacto  de  civilidad;;  sin  embargo,  aclaró  que     venido  construyendo  el  pacto  a  
través  del  tiempo,  ese  ambiente,  ese  entorno  de  seguridad,  de  confianza,  y  seguramente  lo  podremos  reafirmar  en  la  
mesa  política Ixmiquilpan  Por  último,  Salvador  Elguero  dijo  que  se  realizaron  acuerdos  con  el  alcalde  de  Ixmiquilpan,  
Cipriano  Charrez,  para  trabajar  en  conjunto   El  tema  de   los  horticultores  está  en   la   instancia  del  
Poder  Judicial  y  no  tendría  yo  un  comentario,  este  proceso  se  realiza  en  el  marco  de  las  disposiciones  jurídicas  y  en  la  
instancia  que  corresponde (Sergio  Juárez,  página  03)  
Milenio-Continuarán  los  programas  sociales  durante  elecciones:  (Alejandro  Reyes,  página  06)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Brinda  Pachuca  espacios  para  propaganda  electoral:  Ofrece   ayuntamiento   de   Pachuca   andadores   del  
Tuzobús  como  espacios  para  colocación  de  propaganda  electoral,  por  ello  el  consejero  presidente  de  la  Junta  Distrital  VI,  
Antonio  Reyes   Trejo,   insistirá   a  municipios   para   que   presten   lugares   adecuados,   que  utilizarán  partidos   políticos   y   el  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  durante  el  periodo  de  campañas.  Reiterados  son  los  llamados  por  parte  de  la  autoridad  
electoral,  así  como  de  partidos  políticos,  para  que  las  alcaldías  faciliten  espacios  para  colocar  mamparas  y  bastidores  de  
uso  común,  donde  exhiben  propaganda  relativa  a  comicios  para  renovar  diputados.  Aunque  la  ley  electoral  no  obliga  a  

Pachuca  propuso  algunos  sitios  para  colocar  estas  mamparas,  pero  debemos  someterlo  a  consideración  del  pleno,  ya  que  
en  lo  personal  no  me  parecen  lugares  adecuados  porque  forman  parte  del  equipamiento  urbano,  así  como  los  famosos  

s  propuestos   forman  parte  de   los  

(Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
En  una  semana  inician  campañas  
  
A  unos  días  de  que  den   inicio   las  campañas  electorales  en   la  entidad  aún  no  se  percibe  el  ambiente  político  entre   la  
ciudadanía.  Lo  anterior,  debido  a  que  las  elecciones  intermedias  siempre  han  sido  las  de  menos  participación  y  por  ende  
las  de  mayor  abstencionismo.  Situación  que  se  combina  en  la  actualidad  con  el  contexto  del  pésimo  nivel  de  credibilidad  
que  tienen  los  políticos  ante  la  sociedad.  Ante  ello,  los  partidos  políticos  no  tienen  estrategias  efectivas  que  contrarresten  

por  sí  es  la  existente  y  no  tiene  nada  nuevo.  En  una  semana,  cuando  arranquen  recorridos  proselitistas,  volverán  a  sonar  
las  voces  de  brigadistas,   las  porras  en   las  calles.  Los  miles  de  volantes  en   las  casas  y  autos,   los  anuncios  en  radio  y  
televisión.  Toda  la  parafernalia  que  resultan  en  miles  de  pesos-millones  tal  vez-que  se  usan  para  el  negocio  electoral,  el  
rédito  del  voto.  ¿Qué  nos  ofrecerán  de  nuevo  los  partidos  políticos?  ¿Seguridad,  empleo,  desarrollo  económico,  salud?  
Vaya,  no  hay  promesa  que  no  se  haya  ya  hecho  en  campaña,  ni  tampoco  ofrecimiento  que  no  se  haya  ya  dado.  Es  por  
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ello  que  para  estas  elecciones  del  7  de  junio,  las  primeras  con  nuevo  árbitro  electoral  nacional  y  con  mayor  vigilancia  y  
presunta   transparencia   en   el   trasfondo   y   discurso   político,   se   prevé   de   nueva   cuenta   un   panorama   de   mucho  
abstencionismo,  de  mucha  polarización  entre  actores  políticos  y  de  mucha  (re)  presión  para  el  militante  de  partido,  para  
el  operador  de  los  grupos  en  el  poder,  para  en  quienes  termina  cayendo  el  castigo  del  resultado,  si  se  gana  o  si  se  pierde  
en  las  casillas.  La  elección  para  diputados  federales  será  del  tipo  doméstico,  no  de  las  que  muevan  corazones  ni  pueblos  
enteros.  Solo  juegan  los  que  saben  hacerlo  y  solo  estarán  los  que  del  oficio  se  sirven.  En  una  semana  inician  las  campañas  
y  es  muy  probable  que  usted  y  yo,  amigo  y  amiga  lectores,  no  podamos  detener  las  vorágine  electoral,  el  pandemónium  
político  de   los  partidos,  sin  embargo,  en  nosotros  caerá   la  decisión  de  si  alguien  gana  o  pierde,  así  digan  y  opinen  lo  
contrario  los  expertos  en  la  materia  que  cada  vez  más  subestiman  a  la  gente  como  seres  pensantes  e  independientes  que  
son  capaces  de  sublevarse  en  las  urnas.  En  una  semana  inician  las  campañas  y  de  nuevo  veremos  a  los  políticos  tocando  
a  nuestras  puertas.  Como  apóstoles  de  la  vieja  teoría  romana,  tratarán  de  envolvernos  en  su  sapiencia  y  de  llevarnos  a  
escenarios  de  pulcritud  y  moralidad.  Como  quien   llega  a   tu   casa  y   te  ofrece  entrar  en  una   religión,   la  política  estará  
disponible   de   nueva   cuenta   para   todos,   pero   no   será   la   mayoría   la   que   determine   su   rumbo,   sino   los   que   ya   con  
anterioridad  han  trazado  la  ruta,  el  camino  y  para  muchos,  el  triunfo  en  las  urnas.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  

  
  
Van  por  todo  
  
Parece  que  la  dirigencia  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  pretende  repetir  la  fórmula  que  aplicó  a  sus  opositores  
en  las  pasadas  elecciones  local  y  federal,  cuando  se  llevó  el  denominado  "carro  completo".  El  "destape"  de  los  suplentes,  
que  acompañarán  a  los  candidatos  propietarios,  demuestra  que  el  tricolor  depositó,  como  se  dice  coloquialmente,  "toda  
la   carne  en  el   asador",  para   salir   en  busca  del   voto  mayoritario.  En   la   lista  de   los   suplentes,   sí   hubo   sorpresas  y,   la  
revelación,  sin  lugar  a  dudas,  es  la  nominación  de  José  Luis  Lima  González,  presidente  en  Hidalgo  de  la  agrupación  jóvenes  
colosistas";;   el   joven   Lima,   es   compañero   de   fórmula   de   Alfredo   Bejos   y,   a   partir   del   próximo   domingo,   iniciarán   su  
campaña.  En  Tula  de  Allende,  Daniel  Jiménez  Rojo  desplazó  de  último  minuto  al  diputado  con  licencia,  Gadoth  Tapia.  La  
integración  del  ex  delegado  de  la  CDI  (Comisión  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas)  tiene  sentido,  pues  el  de  
Tula,  es  un  distrito  que  incluye  a  la  región  de  Huichapan  y,  por  tanto,  era  necesario  integrar  a  un  nativo  de  esta  zona,  
como  lo  es  Daniel  Jiménez,  oriundo  de  esa  localidad.  La  dupla  integrada  por  Fernando  Moctezuma  y  Daniel  Jiménez,  va,  
al  parecer,  en  "caballo  de  hacienda",  pues  entre  los  opositores,  propuestos  por  los  otros  partidos,  no  se  ve  ni  el  nivel  ni  el  
tamaño  de  los  competidores.  Mecanismo  igual,  es  el  que  el  partido  tricolor  utilizó  en  el  distrito  de  Apan,  pues  incluye  a  la  
región  de  Tizayuca,  por   lo  que  Silvia  López,  ex  presidenta  municipal  de  Villa  de  Tezontepec,  fue  requerida  para  hacer  
equipo  junto  a  Gloria  Hernández  Madrid.  En  Tizayuca,  al  igual  que  en  Tula,  al  parecer,  el  mayor  adversario  de  los  tricolores  
será  el  abstencionismo.  Para  el  distrito  de  Actopan,  el  Revolucionario  Institucional,  envió  al  ex  delegado  de  Liconsa,  Ernesto  
Vázquez,  que  acompañará  en  su  periplo  político  al  ex  secretario  de  Salud,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio.  En  Actopan,  a  
diferencia  de  Tula  y  Apan,  la  fortaleza  tricolor  estriba  tanto  en  la  estructura  de  ese  partido,  como  en  la  fortaleza  de  su  
candidato,  pues  Noble  Monterrubio  acumula  el  peso  político  y  la  experiencia  necesaria  para  enfrentar  la  contienda.  Mañana,  
en  este  mismo  espacio,  comentaré  el  resto  de  los  distritos.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Los  suplentes  
  
Resueltas   las  suplencias  de  candidatos  a  diputados   federales  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  se  apresta  a  
preparar  campañas  que  arrancan  el  fin  de  semana  y  a  aliviar  heridas  de  quienes  aspiraron  mientras  los  nominados  se  
preparan  para  conseguir  en  el  corto  plazo  nuevas  oportunidades  a  cargos  de  elección  popular  y  por  qué  no,  por  esta  vía  
llegar  a  San  Lázaro  motivados  por  ejemplos  recientes  Alberto  Rodríguez  Calderón  suplente  de  Jesús  Murillo  Karam  al  ser  
nombrado  el  ex  gobernador,  Procurador  General  de  la  República,  asumió  la  diputación  y  su  trabajo  legislativo  lo  tiene  en  
la  Subprocuraduría  de  Asuntos  Jurídicos  e  Internacionales  de  la  PGR;;  otro  caso:  Martha  Gutiérrez  Manrique  sin  trayectoria  
es  diputada  por  ser  suplente  de  Nubia  Mayorga  Delegado  nombrada  directora  de  la  Comisión  para  el  Desarrollo  de  los  
Pueblos  Indígenas  (CDI)  o  bien  Edith  Avilés  Cano  suplente  de  Víctor  Velazco  Orosco  que  hoy  es  diputada  local.  No  fue  
fácil  para  la  jefatura  priista  decidir  las  suplencias  que  con  la  nominación  de  Ernesto  Vázquez  Baca  en  Actopan  y  Daniel  
Jiménez  Rojo  en  Tula  deja  en  claro  que  su  caballada  aunque  en  diferentes  establos  pertenecen  a  la  misma  cuadra  y  lo  
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más   importante  es  un  buen   resultados  para  mantener  a  Hidalgo   como  bastión   del  priismo  al  mismo   tiempo  de  darle  
oportunidad  a  dos  generaciones,  la  segunda  es  la  que  representan  Brenda  Flores  Franco  en  Huejutla  y  José  Luis  Lima  
González  en  Pachuca.  Flores  Franco  es  presidenta  del  comité  de  San  Felipe  Orizatlán  y  Lima  González  dirigente  de  Jóvenes  
Colosistas,  ambos  fueron  en  las  elecciones  estatales  contemplados  en  las  listas  de  representación  proporcional,  ella  en  
tercer  lugar  y  él  en  quinto,  lo  que  es  buena  señal  para  los  jóvenes  considerados  esta  vez  como  plurinominales:  Pedro  
Solares  Rodríguez,  Iliana  Quijano  Crespo  y  Emanuel  Flores  Bermúdez.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
¡Abran  paso!  
  
El  fin  de  semana  fueron  confirmados  los  nombres  de  los  candidatos  suplentes  en  las  siete  fórmulas  a  diputados  federales  
correspondientes  al  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  hidalguense.  En  resumen  puede  decirse  que  este  bloque  sí  
cumple  con  la  argumentación  tricolor  de  renovar  su  sangre,  al  darle  cabida  a  las  nuevas  generaciones  de  políticos.  Con  la  
identidad  de  los  suplentes  tricolores  hay  un  claro  panorama  sobre  las  dos  corrientes  internas  que  estuvieron  involucradas  
en   las   decisiones   y   sobre   todo   puede   verse   un   mensaje   sobre   la   autoridad   del   jefe   político   de   Hidalgo   en   distritos  
determinantes  como  Pachuca,  Huejutla  e  Ixmiquilpan.  Durante  las  semanas  anteriores  hubo  versiones  opuestas  sobre  el  
destino  de  algunos  delegados  como  el  de  Liconsa,  Ernesto  Vázquez  Baca,  y  de  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  
los   Pueblos   Indígenas   (CDI),   Rolando   Jiménez   Rojo.   Al   final   fueron   nominados   para   suplencias   en   Tula   y   Actopan,  
demarcaciones  especialmente  atendidas  por  la  dirigencia  política  hidalguense.  Ahí  no  vieron  cumplidas  sus  aspiraciones  el  
diputado  local  con  licencia,  Gadoth  Tapia,  y  el  dirigente  juvenil  priista,  Roberto  Núñez,  quienes  perdieron  impulso  porque  
las  suplencias,  en  esta  ocasión,   tienen  un  efecto  retardado  que  apunta  a   la  renovación  de   la  gubernatura,  alcaldías  y  
congreso  en  2016.  En  Pachuca  sucedió  la  gran  sorpresa  del  listado  suplente;;  fue  nombrado  el  secretario  general  del  PRI  
municipal,  José  Luis  Lima  Hernández,  quien  además  es  dirigente  de  las  juventudes  colosistas.  Con  tan  sólo  23  años  de  
edad,  el  candidato  suplente  es  el  más  joven  de  la  lista  y  quizás  también  lo  sea  de  la  historia  de  estas  contiendas.  En  este  
tema  y  sin  demeritar  nada  al  joven  aspirante,  es  imposible  no  pensar  en  un  reconocimiento  del  priismo  estatal  al  trabajo  
y  militancia  de  José  Luis  Lima  padre.  De  manera  conjunta  las  fórmulas  priistas  hidalguenses  para  el  proceso  federal  de  
junio  revelan  un  acomodo  de  fuerzas  entre  el  llamado  Grupo  Hidalgo,  que  evidentemente  concilió,  y  entrega  un  paquete  
de  candidatos  preparado  para  el  2015  y  también  para  el  2016.  
    
Ando  borracho  más  lo  
bueno  es  que  no  caigo,  
pues  me  sostiene  la  fuerza  del  orgullo.  
Tú  que  dijiste,  a  este  ya  lo  traigo  herido,  
nunca  en  la  vida  tus  ojos  lo  han  de  ver.  
Cuando  en  las  noches  te  decía  que  te  quería,  
era  mentira,  nomás  te  fui  tanteando.  DDP.  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Criterio-   
  
Votar  o  no  votar  
  
Con  su  voto  vuelto  efectivo,  varios  pueblos  de  Latinoamérica  han  cambiado  el  rumbo  de  sus  regímenes  gubernamentales.  
Los  casos  emblemáticos  son  Venezuela  con  un  líder  que  surgió  de  las  fuerzas  armadas  de  ese  país,  Hugo  Chávez,  mismo  
que  se  sometió  a  varias  elecciones  y  referendos  con  éxito  rotundo  reconocido  incluso  por  personajes  de  poder,  y  nada  
simpatizantes  del  entonces  presidente  venezolano  fallecido,  en  Estados  Unidos.  Casos  parecidos  ocurrieron  en  Bolivia  con  
su  actual  mandatario,  Evo  Morales;;  en  Ecuador,  con  Rafael  Correa;;  Argentina,  con  Néstor  Kirchner  y  su  esposa  Cristina  
Fernández;;  Brasil,  con  el  incansable  luchador  Inázio  Lula  Da  Silva  y  su  sucesora  Dilma  Rousseff;;  Uruguay,  con  José  Mujica  
y  su  sucesor,  Tabaré  Vázquez,  que  también  fue  su  antecesor;;  Paraguay,  con  Fernando  Lugo  que  luego  fue  depuesto  por  
un  golpe  de  Estado  constitucional,  y  Chile,  con  Michelle  Bachelet  que  ha  vuelto  a  la  presidencia  de  su  país  por  segunda  
ocasión.   También   están   los   casos   de   Nicaragua   y   El   Salvador,   en   Centroamérica.   Toda   estas   personas   consideradas  

con  verdaderas  cartas  políticas  de  cambios  y  por  la  clara  disfunción  de  los  desastrosos  gobiernos  que  los  precedieron  bajo  
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otros  signos  y,  según  se  mira,  no  lo  han  hecho  mal  pues  todos  ellos  y  ellas,  salvo  Fernando  Lugo,  fueron  reelegidos  para  
un  segundo  periodo  presidencial  y  hasta  un  tercero,  como  fue  el  caso  de  Hugo  Chávez  en  Venezuela.  En  este  sentido,  
puede  fijarse  la  pertinacia  de  Andrés  Manuel  López  Obrador,  quien  ya  es  candidato  para  una  tercera  ronda  presidencial  
por  decisión  propia  y  por  obra  y  gracia  de  sus  seguidores  que  aún  suman  miles  en  todo  México.  Desde   luego  que  el  
tabasqueño  puede  ser  criticado  de  muchas  maneras  e   impugnado  por  otros  miles  de  malquerientes,  pero  nadie  podrá  
descalificar  la  vía  electoral  de  su  empeño,  simplemente  porque  es  la  única  vía  pacífica  para  el  cambio  que  López  Obrador  
afirma  abanderar  y  que  se  ha  demostrado  en  otros  países.  Otros  y  otras  activistas  sociales  afirman  que  no  votar  o  anular  
el  voto  serían  las  alternativas  de  los  ciudadanos  para  deslegitimar  al  ya  viejo  régimen  que  impera  en  México  desde  1929,  
y  a  partir  de  1988  con  dos  colores  (tricolor  y  blanquiazul)  por  decisión  de  los  poderes  de  facto  externos  e  internos  (en  ese  

en   el   poder  
empresarial,  muy  al  estilo  del  régimen  gubernamental  estadunidense.  Esta  posición,  visto  lo  anterior,  resulta  equivocada  
en  el  sistema  electoral  mexicano  porque  los  partidos  en  el  poder  cuentan  con  todos  los  instrumentos  y  recursos  necesarios  
para  proclamar  sus  presuntos   triunfos   con   indicadores  y  escrutinios  que,   incluso,  son  pergueñados  desde  antes  de   la  
emisión   de   votos   en   las   urnas   y   que   son   aprobados   luego   por   autoridades   del   ramo,   por   encima   de   todo   tipo   de  
reclamaciones  de  los  presuntos  perdedores.  Un  dilema,  pues.  Pero  con  todo  y  esto  último,  el  recurso  electoral  es  factible  
y  los  partidos  de  oposición  deben  provocar  la  emisión  masiva  del  voto  a  favor,  como  fue  el  caso  de  las  elecciones  de  1988  
y  2006,  pero  estos  opositores  están  obligados  a  destacar   representantes  en  cada  una  de   las  casillas  de  votación  que  
garanticen  la  obtención  de  certificados  de  escrutinio  de  cada  una  de  ellas  para,  en  su  caso,  pelear  con  pruebas  sus  triunfos  
o  asumir  las  derrotas  sin  pretextos.  Las  trampas  electorales  son  por  falta  de  vigilancia,  y  también,  por  falta  de  evidencias  
legales  contundentes  para  demostrarlas  dentro  y  fuera  del  país.  
  
(Norberto  Asenjo,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  una  vez  definidas  las  suplencias  para  diputados  federales  en  el  PRI  será  designado  el  coordinador  de  la  campaña  
desde  el  Comité  Estatal  que  no  es  sino  el  propio  dirigente  Ricardo  Crespo  Arroyo,  quien  estará  tomando  las  riendas  de  
las  estrategias  a  seguir  en  los  7  distritos  electorales  así  como  de  coordinar  las  actividades  del  tricolor  en  todas  las  sedes  
municipales.  
  
:  Que  dos  cosas  parecen  tener  detenidos  a  los  operadores  del  PRD  en  Hidalgo  quienes  no  han  sostenido  siquiera  una  
junta  de  planeación  previa  a  la  elección.  Dicen  que  por  un  lado  hay  división  entre  tribus,  algo  que  aunque  es  tradición  no  
deja  de  ser  molesto  y  por  otro  se  ha  descubierto  a  personajes  que  dobletean  políticamente  como  ex  candidatos  y  ex  
integrantes  del  secretariado.  
  
:  Que  las  autoridades  de  Mineral  de  la  Reforma  de  plano  no  están  al  tanto  de  su  propio  operativo  de  Semana  Santa  
pues  uno  de  sus  elementos  a  bordo  de  la  patrulla  01-234  fue  ventaneado  por  habitantes  por  andar  pidiendo  la  clásica  
mordida  a   jóvenes   conductores  a   cambio  de  no   levantar  una   infracción.   Lo  malo  es  que   si   eso  pasa   con   ciudadanos  
mineralenses  qué  tanto  le  harán  a  los  turistas.  
  
:  Que  tras  las  lluvias  de  la  semana  pasada  en  la  Huasteca,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  decidió  mover  parte  
de  su  agenda  semanal  a  dicha  zona  para  supervisar  obras  de  auxilio  a  comunidades  y  mantener  contacto  directo  con  las  
autoridades  locales  en  cuanto  al  tema  de  la  Protección  Civil  y  prevención  de  riesgos,  pues  dicen  que  las  lluvias  seguirán  
en  estos  días.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"No  tenemos  vías  de  comunicación,  reconocemos  que  las  cosas  no  se  hacen  de  la  noche  a  la  mañana,  pero  también  es  

  
Humberto  Castro  
Empresario  de  los  parques  acuáticos  sobre  las  necesidades  en  la  región  de  Ajacuba.  
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"Si  hay  procesos  de  piso  firme  ya  iniciados  los  vamos  a  continuar  en  estos  tiempos,  no  así  vamos  a  entregar  material;;  si  
  

Mayka  Ortega  Eguiluz  
Secretaría  de  Desarrollo  Social,  sobre  la  entrega  de  apoyos  en  campaña  electoral.  
  
"Quiero  resaltar  la  sensibilidad  política  y  laboral  de  un  hombre  cuya  trayectoria  lo  precede  en  las  tareas  encomendadas  
por  la  ciudadanía  en  los  tres  órdenes  de  gob   
Francisco  Andrade  Trujillo  
Secretario  General  del  Sindicato  de  los  Trabajadores  del  Congreso  del  Estado.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  contrario  a  lo  esperado,  el  PRI  no  realizó  sus  tradicionales  actos  de  registro  masivos,  con  bandas  de  viento  y  fanfarrias  
para  los  ungidos  candidatos.  En  esta  ocasión,  el  PRI  registró  sus  fórmulas  de  manera  burocrática,  lo  que  les  permitió,  
incluso,  modificar  su  lista  de  suplentes  de  última  hora,  este  fin  de  semana.  
  
que  el  diputado  federal  Víctor  Velasco  pudiera  incorporarse  a  una  delegación  federal  en  la  entidad.  El  legislador,  hasta  
hace  unos  meses,  mantuvo  un  importante  activismo  político  pensando  en  participar  el  año  próximo  por  la  candidatura  del  
PRI  a  la  gubernatura  del  estado,  pero  a  últimas  fechas  parece  que  esa  intención  se  diluyó;;  sin  embargo,  se  le  menciona  
para  obtener  la  titularidad  en  una  delegación,  aunque  otros  no  lo  descartan  para  un  cargo  dentro  del  Partido  Revolucionario  
Institucional.  
  
que  el  dirigente  estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  Ricardo  Crespo,  se  quedó  con  las  ganas  de  que  Roberto  
Núñez  Vizzuett  figurara  como  candidato  suplente  de  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  candidato  a  diputado  federal  por  el  
distrito  de  Actopan.  En  todo  momento  Crespo  Arroyo  impulsó  la  candidatura  del  dirigente  juvenil  en  el  tricolor,  pero  a  fin  
de  cuentas  no  cuajó.  
  
que  con  la  postulación  de  María  Luisa  Pérez  Perusquía,  quien  será  suplente  en  la  fórmula  del  PRI  con  Guadalupe  Cháves  
Acosta,  por  el  distrito  electoral  federal  de  Ixmiquilpan,  ha  quedado  vacante  la  subsecretaría  de  Educación  Básica  de  la  
SEPH.  Se  presume  que  se  darán  algunos  movimientos  en  el  gobierno  del  estado  cuando  se  cubra  esa  importante  vacante.  
Por   lo   pronto,   entre   líneas   se   lee   que   Pérez   Perusquía   será   aspirante   de   su   partido   a   la   presidencia   municipal   de  
Ixmiquilpan,  el  próximo  año.  
  
que  a  la  exdelegada  de  la  Sedesol  Patricia  González  le  tocó  pagar  los  platos  de  sus  desatinos  cuando  estuvo  al  frente,  en  
Hidalgo,   de   la   secretaría   que  más   apoyos   entrega   a   los   ciudadanos.   Se   asegura   que   fue   relegada  de   las   fórmulas   a  
diputados  federales  debido  a  que  en  el  Distrito  Federal  ya  no  es  vista  con  buenos  ojos,  pues  además  de  mantener  en  
desorden  la  delegación,  no  recibía  a   los  presidentes  municipales  y  se  confrontaba  con  sus  homólogos  en  gobierno  del  
estado.  
  
que  la  CDHEH  resolvió  el  primer  caso  de  discriminación  a  través  de  redes  sociales,  al  exhortar  a  #LadyCaasim  a  recibir  
orientación  profesional  para  que  tenga  conciencia  sobre  sus  publicaciones.  
En  los  próximos  días  resolverá  los  casos  de  #LadyCiudadana  y  #LadyHuejutla;;  la  primera  protegida  por  el  presidente  del  
CCC.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El     
  
¿Cuántos  muertos  requiere  el  gobierno  para  actuar  en  Mixquiahuala?  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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Visto  Bueno-   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  los  juniors  del  Tec  de  Monterrey  que  golpearon  a  integrantes  de  una  familia  
podrían  ser  reaprendidos  durante  los  próximos  días,  pues  por  el  tipo  de  lesiones  sufridas  los  agraviados  no  
están  dispuestos  a  llegar  a  ningún  tipo  de  arreglo  y  dejarán  que  el  camino  de  la  ley  siga  su  curso,  hasta  que  
el  juez  correspondiente  determine  la  sanción  para  los  agresores.  Entre  los  preparatorianos  involucrados  en  este  
hecho,  ampliamente  difundido  en  las  redes  sociales  y  otros  medios  de  comunicación,  está  Fernando  Arana  Salas,  hijo  de  
Gerardo  Arana  Sáenz,  director  general  de  Control  y  Enlace  Normativo  de  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  estatal  (SOPOT).  
  
En  Radio  Pasillo  se  escucha  que  los  partidos  políticos  deberían  tener  más  cuidado  en  el  nombramiento  de  
suplentes  en  las  fórmulas  que  compiten  por  algún  cargo  de  representación  popular,  pues  suele  ocurrir  que  

que  compartieron  Jesús  Murillo  Karam  y  José  Alberto  Rodríguez  Calderón  y  la  regiduría  en  Pachuca  por  la  
res  Torres  y  Andrés  Ivanhoe  Monterrubio  Meza.  Los  dos  primeros  

fueron  candidatos  a  diputados  federales  plurinominales  en  2012  y  dejaron  la  curul  para  asumir  otras  responsabilidades  en  
el  gobierno  de   la  República.  En  el   caso  de   la   regidora,  hace   tres   semanas   solicitó   licenciada  para  emprender  nuevos  
proyectos,  mientras  que  su  suplente  se  negó  a  ocupar  la  vacante.  Y  es  que  la  oportunidad  le  llegó  a  destiempo,  pues  poco  
antes  había  sido  nombrado  director  de  Telebachilleratos  en  la  SEPH.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  las  ambulancias  con  que  actualmente  opera  la  clínica  del  ISSSTE  en  Pachuca  

arrumbadas  y  oxidándose  en  el  estacionamiento  de  la  dependencia.  
  
Vecinos   de   Zempoala   reportaron   a   Radio   Pasillo   que   el   grupo   inmobiliario   Casas   Geo   intenta   construir   una   unidad  
residencial  alrededor  de  los  manantiales  donde  nace  el  Acueducto  del  Padre  Tembleque,  en  las  faldas  del  cerro  de  Tecajete,  
por  lo  que  solicitan  la  intervención  de  las  autoridades  para  evitar  la  devastación.    
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
A  partir  de   los  avisos  por  parte  de   la  SHCP  respecto  a  un  panorama  negativo  para   las  finanzas  nacionales  en  Hidalgo  
comenzaron  las  acciones  preventivas  en  el  tema  económico  con  el  fin  de  equilibrar  los  recursos  y  atender  las  necesidades  
en  el  territorio  estatal.  De  tal  forma  que  los  montos  a  ejercer  el  año  entrante  dependen  de  los  objetivos  alcanzados  durante  
este  2015,  según  confirma  el  propio  titular  de  la  Secretaría  de  Finanzas  y  Administración  estatal.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Alejandro  Straffon: El   titular  de   la  Procuraduría  General  de  Justicia  es  uno  de   los  personajes  del  andamiaje  
gubernamental  estatal,  cuyo  currículum  confirma  que  el  trabajo  permanente,  acompañado  por  un  perfeccionamiento  en  
áreas  específicas  del  conocimiento,  permite  un  óptimo  desenvolvimiento  profesional.  Recuérdese  que  Straffon  Ortiz  fue  
también  el  primer  visitador  de  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Estado  de  Hidalgo.  
  
Abajo-Andrés  Sevilla: Sevilla  Carranza  como  regidor  en  el  vecino  municipio  de  Tulancingo  es  otro  de  los  ejemplos  de  
que  varios  integrantes  del  cabildo,  no  sólo  en  esta  demarcación,  no  están  para  satisfacer  las  necesidades  de  los  habitantes.  
El  trabajo  del  munícipe  dista  de  las  exigencias  que  en  una  región  como  ésta  existen  y  es  que  poco  o  nada  es  lo  rescatable  
que  sobre  su  labor  puede  mencionarse.  
    
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
PLAZOS  
En  próximos  días  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  resolverá  el  juicio  de  inconformidad  que  interpuso  Alejandro  
Moreno   Abud,   exdirigente   estatal   del   PAN.   Esta   queja   expone   diversos   actos   presuntamente   ilegales  
suscitados  en   el   proceso  de   selección   interno   celebrado   en   diciembre  de  2014,   aunque   todavía   falta   la  
sentencia,  los  abogados  no  descartan  la  posibilidad  de  acudir  a  la  Sala  Regional  Toluca  del  TEPJF,  en  caso  
de  no  estar  conformes  con  el  criterio  de  los  magistrados  hidalguenses,  esto  sin  duda  vaticina  que  la  división  al  
interior  de  la  cúpula  albiazul  prevalecerá  por  más  tiempo.  
    
REGISTROS  
Terminaron  los  registros  de  fórmulas  que  contenderán  a  diputados  federales  en  el  proceso  electoral  2015,  
prácticamente   todos   los   partidos   políticos   inscribieron   perfiles   en   la   mayoría   de   los   distritos,   incluso  
aspirantes  independientes,  ahora  el  4  de  abril  el  INE  otorgará  y  aprobará  las  constancias,  a  fin  de  que  el  
próximo  domingo  5  inicien  formalmente  las  campañas.  
    
ZONAS  
En   la   región   Huasteca   el   PRI   tiene   un   proceso   complicado,   ya   que   en   diferentes   municipios   militantes,  
simpatizantes  y  actores  políticos  ya  no  quieren  promesas  sino  respuestas  concretas,  por  tanto  partidos  de  
oposición  aprovechan  estas  debilidades  que  no  pueden  capitalizar  con  promesas.  Sin  embargo,  los  grillitos  
escucharon  que  no  todos  los  perredistas  están  contentos  con  su  candidato,  Pablo  Flores  Martínez,  quien  
tiene  trayectoria  en  el  magisterio  y  con  militancia  de  hace  muchos  años,  pero  con  desconocimiento  de  cómo  
hacen  camuflaje  y  hasta  negocian  los  que  se  dicen  compañeros,  que  tienen  más  intereses  en  sus  grupos,  
como  es  el  caso  de  los  hermanos  Marco  Antonio,  exalcalde,  y  Gabriel  Ramos  Moguel,  quienes  evidencian  su  

lguense.  
    
TEJES  Y  MANEJES  
Reportaron   ciudadanos  de  Pachuca,   vía   redes   sociales  principalmente,   la  presencia  de  congregaciones  cristianas  
disfrazadas   de   asociaciones   civiles,   presuntamente   para   evadir   impuestos,   aparentemente   en   últimas  
fechas  detectaron  a  diversas  organizaciones  religiosas  que  sólo  buscan  enriquecerse  de  manera  ilícita.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-  
  
Nueva  selección  de  consejeros  electorales...  
  
Por  tercera  ocasión,  el  INE  emitió  Convocatorias  para  designar  a  Consejer@s  de  Organismos  Públicos  Locales  Electorales,  
La  primera  fue  en  junio  de  2014,  la  segunda  en  octubre  de  2014  y  la  tercera  el  viernes  pasado.  Como  lo  hemos  dicho  en  
estas   páginas,   la   facultad   del   INE   para   designar   Consejer@s   de   OPLE s   proviene   de   la   reforma   del   20132014,  
suprimiéndose  la  atribución  que  en  esta  materia  tuvieron  los  congresos  de  las  entidades  federativas.  Dicho  de  otra  manera,  
no  son  más  los  partidos  políticos  a  través  de  sus  grupos  parlamentarios  quienes  designan  a  los  consejeros  de  los  institutos  
estatales  electorales,  es  ahora  la  autoridad  electoral  de  carácter  nacional  quien  tiene  esta  delicada  responsabilidad  para  
garantizar  un  arbitraje   imparcial  de   las   contiendas   político-electorales  en   las  entidades   federativas.  El  primer  ejercicio  
permitió  designar  consejeros  en  las  17  entidades  que  tendrán  elecciones  este  año  (Baja  California  Sur,  Campeche,  Colima,  
Chiapas,  Distrito  Federal,  Guanajuato,  Guerrero,  Jalisco,  México,  Michoacán,  Morelos,  Nuevo  León,  Querétaro,  San  Luis  
Potosí,  Sonora,  Tabasco  y  Yucatán),  además  de  Oaxaca,  que  celebraría  una  elección  extraordinaria.  Como  resultado  de  
esa  primera  emisión,  el  Consejo  General  del  INE  designó  a  126  Consejer@s,  de  los  cuales  son  56  hombres  y  70  mujeres,  
a  partir  de  un  universo  total  de  tres  mil  462  solicitudes  presentadas.  La  segunda  convocatoria  'fue  para  renovar  al  Instituto  
Electoral  de  Zacatecas   y  en  esa  ocasión   se  aprobó   la  designación  de   tres   consejeras  y   cuatro   consejeros.  Ahora,   las  
convocatorias   aprobadas   servirán   para   renovar   los   órganos   de   dirección   de   OPLE s   (Aguascalientes,   Baja   California,  
Chihuahua,  Coahuila  Durango,  Hidalgo,  Nayarit,  Puebla,  Quintana  Roo,  Sinaloa,  Tamaulipas,  Tlaxcala  y  Veracruz),  por  lo  
que  resultaran  designados  91  nuevos  funcionarios.  Atendiendo  a  la  convocatoria  se  seguirán  4  etapas  para  la  selección  
de  los  mismos,  comenzando  por  el  registro  y  verificación  de  requisitos  legales  pasando  por  un  examen  de  conocimientos  
que  será  preparado  y  aplicado  por  CENEVAL;;  un  ensayo  presencial  que  estará  a  cargo  de  instituciones  académicas  y  una  
etapa   de   valoración   curricular   y   entrevistas.   Para   garantizar   la  máxima   transparencia   el   resultado   de   cada   etapa   se  
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publicara  en  la  página  del  INE  e  incluso  las  entrevistas  se  transmitirán  en  tiempo  real  y  se  colocaran  a  disposición  de  todo  
el  público  interesado.  También  se  observaran  criterios  de  paridad  de  género  y  de  formaciones  académicas  y  profesionales  
distintas  que  garanticen  una  composición  plural  y  eficaz  en  cada  caso.  Con  el  desahogo  de  estos  procedimientos  para  
elegir  a   los  Consejeros  y  Consejeras  de   las  entidades  que  tendrán  elecciones  en  2016  se  cerrara  el  primer  ciclo  en   la  
renovación  de  estas  instituciones  en  todo  el  país  y  se  abrirá  el  periodo  para  el  escrutinio  para  saber  si  el  modelo  garantiza  
su  plena  independencia  e  imparcialidad,  a  la  par  que  podrá  verificarse  si  los  estándares  de  calidad  en  la  organización  de  
las  elecciones  federaste  se  trasladan  correctamente  al  ámbito  local.  Imparcialidad  y  eficacia  es  un  propósito  y  una  meta  
que  todos  debemos  alcanzar  para  recuperar  la  confianza  y  credibilidad  que  necesitan  las  autoridades  electorales.  ¿De  qué  
depende?  Depende  simple  y  sencillamente  de  que  todos  hagamos  correctamente  lo  que  nos  corresponde:  los  consejeros  
de  INE  una  selección  adecuada  de  personas  que  no  estén  vinculadas  a  los  actores  políticos  y  los  funcionarios  que  resulten  
designados  un  trabajo  profesional  y  honesto,  apegado  a  los  principios  de  legalidad,  certeza  y  objetividad.  En  los  tiempos  
actuaste  es  mucho  lo  que  los  ciudadanos  esperan  de  sus  autoridades  electorales  y  de  los  partidos  políticos.  No  hay  tiempo  
para   la   improvisación   o   para   desviarnos   del   mandato   constitucional   y   de   la   ley,   o   cumplimos   con   puntualidad   la  
responsabilidad  que  el  Estado  mexicano  nos  asigna  o  con  legitimidad  los  ciudadanos  nos  pasaran  la  factura.  En  suma:  el  
fortalecimiento  de  nuestra  democracia  depende  de  todos.  
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  8A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-EU:  Hezbolá  tiene  nexos  con  cárteles  mexicanos: El  grupo  terrorista  Hezbolá,  que  se  ha  asentado  
en  diversos  puntos  de  Latinoamérica,  está  involucrado  con  grupos  del  narcotráfico,  entre  ellos  los  mexicanos,  por  lo  que  
es  necesario  que  Estados  Unidos  considere  este  tema  como  prioridad  de  seguridad  nacional,  señaló  el  general  Kenneth  
Tovo,  subcomandante  del  Comando  Sur  estadounidense.  Durante  su  comparecencia,  cuya  copia  tiene  EL  UNIVERSAL,  
como  parte  de  las  audiencias  que  se  realizan  en  el  Senado  de  Estados  Unidos  sobre  los  riesgos  de  seguridad  en  la  frontera  
con  México,  el  general  Tovo  afirmó  que  los  cárteles  mexicanos  están  trabajando  con  Hezbolá.  El  senador  Tom  Carper,  
presidente  del  Comité  de  Seguridad   Interna  y  Asuntos  Gubernamentales,  entregó  un  documento  clasificado  sobre   las  
relaciones  entre  grupos  del  narcotráfico  y   las  organizaciones   terroristas.  
abiertas,  han  estado  trabajando  con  los  narcotraficantes  mexicanos,  para  tratar  de  asesinar  en  la  capital  (Washington)  al  
e   El  
incidente   al   que   se   refirió   el   general   Tovo   ocurrió   en   mayo   de   2011   cuando   un   vendedor   de   automóviles   iraní-
estadounidense  que  vivía  en  Corpus  Christi,  Texas,   identificado  como  Manssor  Arbabsiar,  conoció  a  un  hombre  que  
creyó  era  miembro  del  cártel  mexicano  de  Los  Zetas  a  quien  ofreció  1.5  millones  de  dólares  para  asesinar  al  embajador  
de  Arabia  Saudita,  en  la  capital  de  Estados  Unidos.  Arbabsiar,  señalado  por  las  autoridades  como  un  espía  de  las  Fuerzas  
Reales,   una   unidad   de   operaciones   especiales   de   las  Guardias   Islámicas   Revolucionarias   de   Irán,   trabajaba   con   otra  

  Durante  los  siguientes  
  Los  

Zetas,  y  quien  en  realidad  era  un  agente  encubierto  de  la  agencia  antidrogas  de  EU  (DEA,  por  sus  siglas  en  inglés).  El  
agente  de   la  DEA,  que  se  hacía  pasar  como  un  miembro  de  Los  Zetas  pidió  que   le  depositaran  en  un  banco,  que  en  
realidad   era   controlado   por   la   Oficina   Federal   de   Investigaciones   (FBI,   por   sus   siglas   en   inglés).   Poco   después,   en  
septiembre  de  2011,  Arbabsiar  fue  capturado  con  ayuda  de  autoridades  mexicanas,  acusado  de  intentar  asesinar  a  un  
diplomático  ubicado  en  Washington,  DC.  En  una  escala  más  amplia,  el  general  Tovo  agregó  en  su  comparecencia  que  

discusión  en  la  comunidad  de  inteligencia  es  cuánta  cooperación  y  cuánta  conversión  en     El  general  Tovo  

en  una  gran  cantidad,  al  menos  en  alrededor  de  decenas  de  millones,   la  mayoría  a   través  del   lavado  de  dinero  en  el  
  Sobre  la  relación  del  grupo  extremista  con  el  narcotráfico,  el  general  John  Kelly,  comandante  del  

Comando  Sur  de  Estados  Unidos,  refirió  en  octubre  de  2014   en  una  conferencia  que  ofreció  en  la  Universidad  Nacional  
de  Defensa  en  Washington   

  Tom  Díaz
de  Washington,  indicó  que  

  En  
2012,  en  comparecencia  sobre  la  implicación  de  cárteles  mexicanos,  colombianos  y  grupos  terroristas,  el  Almirante  James  
Stavridis
vínculo  entre  los  cárteles  del  narcotráfico  y  (grupos  de)  terro   
Tras  el  incidente  del  complot  para  asesinar  al  embajador  de  Arabia  Saudita  en  Estados  Unidos,  en  2012,  Sue  Myrick,  
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legisladora  republicana  por  Carolina  del  Norte,  junto  con  grupos  civiles  y  legislativos  estadounidenses,  pidió  al  gobierno  
de  Estados  Unidos  investigar  la  presencia  de  miembros  de  Hezbolá  en  México  y  cualquier  relación  que  puedan  tener  con  
cárteles   del   narcotráfico  mexicanos.   En   diciembre   de   ese  mismo   año   se   dio   a   conocer   un   reporte   de   la   Cámara   de  

   ión  
de  los  cárteles  mexicanos  del  narcotráfico  y  de  las  Fuerzas  de  Irán  como  organizaciones  terroristas  extranjeras,  de  esa  
manera   se   incrementará   la   capacidad   para   atacar   esa   amenaza   a   la   seguridad   nacional.   Perseguir   a   los   objetivos  
extranjeros  para  atac   Un  hecho  que  soporta  
los  análisis  de  inteligencia  militar  de  Estados  Unidos  es  el  ocurrido  en  julio  de  2010,  cuando  fue  arrestado  en  Tijuana,  Baja  
California,  Jameel  Nasar,  acusado  de  haber  intentado  establecer  una  red  de  Hezbolá  en  México  y  Sudamérica,  incidente  
que  fue  reportado  por  el  Departamento  de  Policía  de  Tucson,  Arizona.  En  2005,  un  ciudadano  británico  de  nombre  Amer  
Haykel,  un  presunto  miembro  de  Al-Qaeda  fue  arrestado  en  Baja  California  en  México,  y  de  acuerdo  con  información  de  
inteligencia  estadounidense  con  ello  se  pudo  encontrar  evidencia  de  que  células  terroristas,  incluyendo  a  Hezbolá,  podrían  
tener  presencia  en  este  país.  (Doris  Gómora,  primera  plana)  
La  Jornada-UNAM:  sin  cupo  en  licenciaturas,  117  mil  aspirantes:  La  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  
(UNAM)  dio  a  conocer  ayer  los  resultados  de  su  primer  concurso  de  ingreso  a  la  licenciatura  para  el  ciclo  2015-2016.  Los  
datos   indican  que  de   los  128  mil  519  estudiantes  que  se  presentaron  al  examen   aplicado  en  febrero  pasado   fueron  
seleccionados  11  mil  490,  equivalente  a  8.9  por  ciento.  En  esta  edición,  117  mil  29  aspirantes  no  obtuvieron  un  espacio  
en  alguna  de  las  más  de  100  carreras  que  se  imparten  en  la  casa  de  estudios,  tanto  en  el  sistema  escolarizado  como  en  
las  modalidades  abierta  y  a  distancia,  donde  la  UNAM  ofreció  11  mil  600  espacios.  En  unos  meses  se  realizará  un  segundo  
proceso  de  selección.  Las  cifras  de  la  casa  de  estudios  muestran  que  de  2010  a  2015  el  porcentaje  de  estudiantes  que  
alcanzó  un  lugar  en  alguna  de  las  licenciaturas  en  el  primer  concurso  de  ingreso  oscila  entre  8.6  y  9.1  por  ciento.  Para  
2010,  poco  más  de  115  mil  jóvenes  presentaron  el  primer  examen  de  ingreso,  de  los  cuales  fueron  aceptados  10  mil  350  
(8.9  por  ciento);;  un  año  después,  el  número  de  aspirantes  fue  de  poco  menos  de  117  mil  y  poco  más  de  11  mil  fueron  
seleccionados  (8.8);;  en  2012  fueron  casi  122  mil  quienes  acudieron  al  examen,  de  ellos  11  mil  116  (9.1  por  ciento)  se  
quedaron  en  alguna  licenciatura;;  en  2013  la  cifra  de  aspirantes  llegó  a  126  mil  753  y  fueron  aceptados  10  mil  916  (8.6  
por  ciento);;  el  año  pasado,  126  mil  683  alumnos  acudieron  a  la  primera  prueba  y  fueron  seleccionados  11  mil  348  (8.9  
por   ciento).  Este  proceso  de   selección  está  dirigido   a   los   jóvenes  procedentes  de  escuelas  de  nivel  medio   superior  
públicas   o   privadas    que   no   pertenecen   a   la   máxima   casa   de   estudios.   Los   resultados   se   publicaron   ayer   en   la  
página  escolar.unam.mx.  De  acuerdo  con  información  de  la  casa  de  estudios,  entre  mayo  y  junio  próximos  se  realizará  un  
segundo  examen  de  ingreso  a  las  licenciaturas  universitarias,  mediante  el  cual  podrían  ser  seleccionados  9  mil  aspirantes  
más.  El  examen  de  nivel  superior  es  una  de  las  dos  opciones  que  brinda  esta  casa  de  estudios  para  ingresar  a  sus  más  de  
100  licenciaturas.  La  otra  es  el  pase  reglamentado,  dirigida  a  los  alumnos  egresados  de  los  14  planteles  del  bachillerato  
de  la  UNAM  (nueve  de  la  Escuela  Nacional  Preparatoria  y  cinco  del  Colegio  de  Ciencias  y  Humanidades).  Por  esta  vía  se  
estima  que  más  de  25  mil  estudiantes  ingresarán  a  las  carreras  universitarias.  Por  lo  que  para  el  siguiente  ciclo  lectivo  la  
institución  podría  recibir  a  más  de  45  mil  estudiantes  de  primer   ingreso  a   licenciatura.  Los  resultados  de  esta  edición,  
dados  a  conocer  ayer,  muestran  que  en  el  área  uno,  ciencias  físico-matemáticas  e  ingenierías,  la  UNAM  ofreció  mil  924  
lugares  entre  25  mil  451  aspirantes,  de  los  cuales  fueron  seleccionados  2  mil  23;;  para  el  área  dos,  ciencias  biológicas,  
químicas  y  de  la  salud  había  mil  951  espacios  disponibles  para  46  mil  230  estudiantes  que  presentaron  el  examen,  de  
éstos,  2  mil  58  obtuvieron  un  lugar.  En  el  área  tres,  ciencias  sociales,  el  número  de  aspirantes  alcanzó  33  mil  365  y  se  
quedaron  2  mil  962;;  en  principio  la  UNAM  había  abierto  espacio  para  2  mil  816;;  en  el  área  cuatro,  humanidades  y  artes,  
la  casa  de  estudios  ofreció  929  lugares  y  fueron  aceptados  966  jóvenes  de  12  mil  426  que  realizaron  la  prueba.  En  las  
modalidades  abierta  y  a  distancia  el  número  de  espacios  disponibles  fue  de  mil  38  y  2  mil  942,  respectivamente,  y  fueron  
seleccionados  mil  70  y  2  mil  411  en  ese  orden.  Dos  de  las  carreras  con  mayor  demanda  fueron  médico  cirujano  y  derecho,  
donde  16  mil  339  y  8  mil  807  jóvenes  aplicaron  el  examen,  respectivamente,  y  fueron  seleccionados  287  y  549.  El  examen  
de  selección  constó  de  120  preguntas,  y  varios  jóvenes  obtuvieron  hasta  119  aciertos:  cinco  que  concursaron  para  ingresar  
a  la  licenciatura  de  médico  cirujano  en  la  Facultad  de  Medicina,  el  mismo  puntaje  obtuvieron  aspirantes  a  enfermería  y  
obstetricia,   sicología   y   a  medicina   en   la   Facultad   de  Estudios   Superiores   Iztacala.   (Emir  Olivares  Alonso,  primera  
plana)    
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Excélsior-Repunta  el  secuestro  de  migrantes;;  se  multiplican  por   diez   los  casos: Los   casos   de   secuestro   de  
migrantes  centroamericanos  reportados  ante  el  gobierno  mexicano  se  multiplicaron  por  10  en  tan  sólo  un  año,  de  acuerdo  
con   cifras   oficiales   del   Instituto  Nacional   de  Migración   (INM)   solicitados   vía   transparencia.   En   2013   se   reportaron  62  
denuncias  por  secuestro  de  migrantes:  37  hondureños,  19  salvadoreños,  cinco  guatemaltecos  y  un  nicaragüense.  En  2014,  
indica  el  reporte,  hubo  682  casos:  365  hondureños,  200  salvadoreños,  100  guatemaltecos  y  17  nicaragüenses.  En  materia  
de  trata  de  personas,  durante  2012  se  reportaron  18  víctimas;;  en  2013  fueron  33  y  en  2014  se  registraron  29  casos.  A  
partir   del   año  2012   la  Dirección  de  Control   y  Verificación  Migratoria   comenzó  el   registro  y   recopilación   de  estadística  
relacionada   con   violaciones   a   los   derechos   humanos   de  migrantes.  Se   dispara   plagio   de  migrantes.   En   2014   se  
incrementaron  diez  veces  los  casos  de  secuestro  de  migrantes  reportados  ante  el  gobierno  mexicano  respecto  del  año  
anterior,  indican  cifras  oficiales  del  Instituto  Nacional  de  Migración  (INM).  En  tanto  que  en  2013  se  reportaron  62  casos  
de  denuncias  por  secuestro  de  indocumentados,  37  hondureños,  19  salvadoreños,  cinco  guatemaltecos  y  un  nicaragüense.  
En  2014,  indica  el  reporte  entregado  aExcélsior,  que  hubo  682  casos  en  que  se  asistió  a  un  migrante  centroamericano  
en  territorio  nacional.  Los  más  afectados  son  los  hondureños,  con  365  casos,  siguen  los  salvadoreños,  con  200  casos,  
hubo  100  plagios  de  guatemaltecos  y  17  procedentes  de  Nicaragua.  En  2012   se   reportaron  77   casos  de  asistencia  a  
ilegales  por  casos  de  secuestro.  De  ellos,  50  fueron  hondureños,  12  guatemaltecos  y  15  de  El  Salvador,  de  acuerdo  con  
la  información  proporcionada  por  la  Dirección  de  Control  y  Verificación  Migratoria  del  Instituto  Nacional  de  Migración  a  
través   de   transparencia.   La   respuesta   del   INM   indica   que   es   a   partir   del   año  2012   en  que   la  Dirección   de  Control   y  
Verificación  Migratoria,  a  través  de  la  Subdirección  de  Identificación  y  Atención  a  Víctimas  de  Trata,  comienza  el  registro  
y  recopilación  de  información  estadística  relacionada  con  violaciones  a  los  derechos  humanos  de  migrantes.  En  materia  
de  trata  de  personas  también  existe  un  incremento  en  las  denuncias.  En  2012  se  reportan  18  víctimas  (11  guatemaltecos,  
cinco   hondureños   y   dos   salvadoreños),   en   2013   fueron   33   víctimas   (26   personas   procedentes   de   Honduras,   seis  
guatemaltecos  y  un  salvadoreño).  En  2014,  las  estadísticas  muestran  que  hubo  29  centroamericanos  víctimas  de  trata  de  
personas  en  el  territorio  nacional,  de  ellos,  21  fueron  hondureños,  seis  guatemaltecos,  un  nicaragüense  y  un  costarricense.  

ellas,  26  de  hondureños,  11  de  salvadoreños,  tres  nicaragüenses,  dos  guatemaltecos  y  un  beliceño.  En  2014  se  reportan  
119  casos,  de  ellos  75  son  hondureños,  31  salvadoreños,  nueve  guatemaltecos  y  cuatro  nicaragüenses.  El  aumento  de  

176%  en  2014  respecto  del  
año  anterior.  En  el  año  2012  apenas  se  reportaron  cinco  quejas   cuatro  de  hondureños  y  una  de  un  salvadoreño .  El  
documento  México,   políticas   públicas   beneficiando   a   los  migrantes,   del   INM   y   la  Organización   Internacional   para   las  
Migraciones   (IOM),   indica   que   en   la   frontera   sur   de  México,   los   puntos   de   ingreso  de  migrantes   centroamericanos   y  
extrarregionales  se  encuentran  en  Chiapas,  Campeche,  Tabasco  y  Quintana  Roo.  Para  evitar  controles  migratorios  de  
autoridades   y   del   crimen,   los   migrantes   se   trasladan   en   tren,   caminan   por   rutas   alejadas   y   desérticas   donde,   con  
frecuencia,  sufren  heridas,  caídas,  deshidratación,  y,  en  muchos  casos,  la  muerte.  Llegan  al  istmo  en  balsas.  En  balsas  
que  llegan  al  Istmo  de  Tehuantepec,  otros  optan  por  bordear  la  costa  Pacífico.  A  pie,  por  brechas  y  cerros.  Se  esconden  
en  camiones  de  carga  de  semillas,  en  taxis  o  autobuses  de  pasajeros.  Así  son  las  nuevas  maneras  de  trasladarse  de  la  
migración  centroamericana  por  territorio  oaxaqueño.  Presidentes  municipales  de  la  región  de  La  Cañada  informaron  que  
en  el  transcurso  del  año  2014  se  incrementó  la  presencia  de  migrantes  en  tránsito,  al  parecer  de  origen  centroamericano,  
por  la  Sierra  Mazateca,  en  el  distrito  de  Teotitlán  de  Flores  Magón.  Los  concejales  coincidieron  en  que  los  migrantes  en  
tránsito  diversificaron  su  ruta  a  Estados  Unidos,  probablemente  por  el  endurecimiento  de  las  políticas  de  migración  en  la  
frontera   sur,   por   lo   que   exploran   esta   región,   alterna   al   Istmo   de   Tehuantepec   para   llegar   a   su   destino.   Según   las  
autoridades  municipales,  grupos  de  migrantes  buscan  llegar  a  Veracruz  atravesando  San  Juan  Bautista  Tuxtepec  y  Jalapa  
de   Díaz,   en   la   región   de   la   Cuenca   del   Papaloapan;;   mientras   que   otros   pasan   por   Huautla   de   Jiménez   y   Santiago  
Texcalcingo,  en  La  Cañada,  para  arribar  a  Tehuacán,  Puebla,  y  de  ahí  a   la  Ciudad  de  México.  El  director  del  Instituto  

presencia  de  personas  ajenas  a  las  comunidades,  probablemente  vinculadas  con  el  tráfico  de  personas.  Además  de  que  
     Al  cierre  del  año  

pasado,  el  IOAM  se  reunió  con  autoridades  municipales  para   informarles  acerca  de   los  riesgos  de   la  migración,  donde  
también  participó  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  del  estado.  (Julio  Ramírez,  primera  plana)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

17  de  22  

Criterio-Finaliza  registro  de  aspirantes  en  INE  con  reciclados  y  demás:  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  cerró  
en  el  último  minuto  de  ayer  domingo  el  registro  de  candidatos  a  diputados  federales  para  las  elecciones  de  junio.  En  las  
listas  aparecen  dirigentes  partidistas,  políticos  reciclados,  exfuncionarios  federales  y  actores.  Entre  los  líderes  políticos  que  
llegarán  a   la  cámara  baja  vía  plurinominal,  están   los  actuales  presidentes  del  PAN  y  el  PRI,  Gustavo  Madero  y  César  
Camacho.  En  tanto,  el  PRD  postuló  a  Jesús  Zambrano,  exdirigente  nacional.  También  hay  experimentados  políticos  que  
saltaron  de  partido  para  buscar  un  asiento  en  San  Lázaro.  Tal  es  el  caso  del  exjefe  de  gobierno  del  DF,  Marcelo  Ebrard,  y  
el  expresidente  del  PAN,  Manuel  Espino,  quienes  van  por  Movimiento  Ciudadano.  El  PRI  postuló  varios  personajes  que  
dejaron  sus  cargos  en  el  gobierno  federal  para  ser  candidatos  de  representación  proporcional.  Como  Jorge  Carlos  Ramírez  
Marín,  extitular  de   la  Sedatu;;  Mariana  Benítez,  exsubprocuradora  de   la  PGR,  y  Marcela  González  Salas,  exdirectora  de  
Juegos  y  Sorteos  de  Gobernación,  entre  otros.  Entre  los  actores  que  buscan  llegar  a  la  Cámara  de  Diputados  están  Carmen  
Salinas,  quien  fue  colocada  en  la  cuarta  posición  de  la  cuarta  circunscripción  de  las  listas  del  tricolor.  Así  como  Alejandro  
Camacho  y  Héctor  Suárez,  postulados  para  una  curul  por  el  nuevo  partido  Encuentro  Social.  El  registro  de  candidatos,  
entre  quien  se  encuentra  también  el  líder  de  autodefensas  michoacanas,  Hipólito  Mora,  se  realizó  entre  el  22  y  el  29  de  
marzo.  Las  candidaturas  a  diputaciones  por  el  principio  de  representación  proporcional  serán  analizadas  y,  en  su  caso,  
aprobadas  por  el  INE  el  próximo  4  de  abril.  (Antonio  Baranda,  página  19)  
El  Independiente-Dish  pone  en  riesgo  comunicación  electoral:  CIRT:  La  Cámara  Nacional  de  la  Industria  de  la  
Radio   y   la   Televisión   (CIRT)   aseguró   que   la   empresa   Dish   evadió   sus   obligaciones   y   pone   en   riesgo   el   modelo   de  
comunicación  política-electoral,  al  generar  inequidad  en  los  estados  de  la  República  desde  el  arranque  de  las  precampañas  
en  enero  pasado.  Lo  anterior,  señaló,  porque  las  espots  electorales  que  transmite  esa  empresa  (la  mayoría  en  el  Distrito  

esta  inequidad  podrían  llevar  a  que  varias  elecciones  sean  impugnada   Refirió  que  hace  más  de  un  
año,  el  21  de  febrero  de  2014,  el  Instituto  Federal  de  Telecomunicaciones  (Ifetel)  aprobó  reglas  en  las  que  estableció  que  
todos  los  operadores  de  televisión  restringida  (satelitales  y  terrenales)  debían  cumplir  la  normatividad  electoral.  Ante  ello,  

la  cámara  en  comunicado.  Según  el  reporte,  Dish  culpa  a  algunos  concesionarios  de  televisión  abierta  de  la  cámara  (con  
remarque   a   Televisa   y   Tv   Azteca)   de   incumplimientos   en   materia   electoral   que   comenten   desde   el   inicio   de   las  
precampañas  federales  en  el  país.     oral  

  La  cámara  expone  que  Dish  sabía  desde  
febrero  de  2014  que  tenía  que  cumplir  sus  obligaciones  en  materia  electoral,  pero  no  se  preparó.  Refiere  que  fue  hasta  
enero   pasado  
cuestiones  técnicas  y  económicas.  (Notimex,  página  16)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que   los   diputados   federales   del   PRD,   encabezados   por   Miguel   Alonso   Raya,   acordaron   mantenerse   en   alerta  
permanente  ante  la  posibilidad  de  una  sorpresa  después  de  Semana  Santa  con  la  controvertida  Ley  General  de  Aguas,  
pues  el  proyecto  sigue  vivo  y  basta  que  algún  legislador  de  PRI  o  PVEM  pida  en  el  pleno  someterlo  a  votación  para  que  
una  mayoría  reactive  el  asunto;;  si  bien  la  Junta  de  Coordinación  Política  decidió  aplazar  indefinidamente  la  discusión,  los  
promotores  del  dictamen  se  han  negado  a  devolverlo  a  comisiones.  
    
:Que,  a  una  semana  de  que  arranque  la  campaña  en  Michoacán,  Silvano  Aureoles  aprovechó  el  fin  de  semana  para  
viajar  a  Estados  Unidos  y  reunirse  con  comunidades  de  migrantes  en  Chicago  y  Los  Ángeles,  a  fin  de  pedirles  apoyo  y  
escuchar  sus  necesidades.  
Aunque  el  voto  de  los  michoacanos  en  el  exterior  no  incide  ampliamente  en  el  resultado,  sí  lo  hace  entre  los  familiares  
que   aún   viven   en   uno   de   los   estados   exportadores   de   migrantes.   Su   contrincante   panista,  
Calderón,  optó  por  participar  en  el  Encuentro  Estatal  de  Mujeres  y  acudir  a  la  toma  de  protesta  de  los  candidatos  del  
PAN  en  Michoacán,  y  Ascensión  Orihuela  acudirá  hoy  en  Morelia  a  un  evento,  también  con  mujeres,  pero  de  la  CNOP.  
    
:Que  Morena  inició  una  campaña,  principalmente  en  los  medios  de  información,  para  aclarar  nombre  y  logotipo  de  esa  
fuerza  política.  A  decir  de  sus  dirigentes,  el  nombre  correcto  de  ese  partido  es  simplemente  Morena  y  no  Movimiento  de  

a  parte  del  logotipo  de  Movimiento  Ciudadano  
y  no  del  suyo,  por  lo  que  buscan  evitar  que  el  día  de  las  votaciones  ocurran  confusiones.  
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:Que  el  gobernador  de  Quintana  Roo,  Roberto  Borge,  presentará  ante  el  Congreso  local  una  iniciativa  de  Ley  para  la  
Protección  Integral  a  Personas  Defensoras  de  los  Derechos  Humanos  y  de  la  Salvaguarda  de  los  Derechos  para  el  Ejercicio  
del  Periodismo  en  ese  estado.  
Con  ese  larguísimo  nombre  se  busca  proteger  el  derecho  a  la  libertad  de  expresión  y  garantizar  su  pleno  ejercicio.  Cuentan  
además  que   ya   tiene   consenso  de  periodistas   y   líderes   sociales,  así   como  de   organizaciones  defensoras  de  derechos  
humanos.  ¿Será?  
    
:Que  en  la  Catedral  Metropolitana  nuevamente  los  elementos  de  la  Policía  Federal  obstaculizan  la  labor  de  los  medios  de  
información.  Este  domingo  agredieron  a  un  reportero  por  colocar  las  grabadoras  cerca  de  una  bocina  del  altar,  porque  la  
que  estaba  disponible  para  la  prensa  ya  la  quitaron.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Santana  en  el  Ángel  
  
"La  rueda  más  estropeada  del  carro  es  la  que  hace  más  ruido".  
Esopo  
  
Aclaro  de  antemano  mi  interés.  Soy  un  damnificado  del  concierto  de  Santana.  Cada  vez  que  un  gobierno  decide  hacer  un  
concierto  o  una   fiesta  en  pleno  Paseo  de   la  Reforma  se  vuelve  no  sólo   difícil   llegar  a  casa  sino  que  además  hay  que  
aguantar  un  aumento  del  ambulantaje  y  un  ruido  ensordecedor.  La  tortura  empieza  con  pruebas  de  sonido  a  todo  volumen  
a  las  cinco  de  la  mañana  y  no  termina  hasta  tarde  en  la  noche.  Los  vecinos  no  tenemos  más  defensa  que  escapar.  Tener  
120  decibeles  de  ruido  en  casa  o  en  una  habitación  de  hotel  no  es  una  simple  molestia.  Si  quiere  usted  decirle  algo  a  la  
persona  a  su  lado  tiene  que  gritar.  A  veces  ni  siquiera  esto  es  suficiente  para  que  la  voz  se  escuche  por  encima  del  ruido.  
Cuando  el  gobierno  hace  una  fiesta  en  vía  pública  no  puede  usted  escuchar  música  en  su  propia  casa  o  ver  televisión  o  
leer.  Dormir,  por  supuesto,  es  imposible.  Ni  los  mejores  tapones  de  oídos  evitan  la  agresión.  Las  autoridades  del  Distrito  
Federal  saben  que  no  es  correcto  ni  sano  permitir  este  nivel  de  ruido  en  la  vía  pública.  Lo  paradójico  es  que  el  propio  jefe  
de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  impulsó  una  norma  ambiental  a  través  de  la  Secretaría  del  Medio  Ambiente  del  Distrito  
Federal  que  publicó  el  29  de  diciembre  de  2014  y  la  cual  establece  un  límite  máximo  de  ruido  en  vía  pública  de  65  decibeles  
de  las  6  a  las  20  horas  y  de  62  decibeles  de  las  20  a  las  6.  Quizá  este  límite  se  respete  en  la  calle  en  la  que  vive  el  jefe  de  
Gobierno  o  en  la  de  la  secretaria  del  Ambiente,  Tanya  Müller,  pero  le  puedo  asegurar  que  el  propio  gobierno  lo  rebasa  en  
sus  conciertos  y  fiestas  en  el  Paseo  de  la  Reforma.  El  gobierno  capitalino  no  sólo  viola  su  propia  norma  ambiental  sino  
también  las  disposiciones  que  prohíben  el  uso  de   la  vía  pública  para  fiestas  o  espectáculos.  Si  usted  o  yo  tomamos  el  
Paseo  de   la  Reforma  u  otra  calle  para  realizar  una  fiesta  privada  o  una  tocada,  seremos  remitidos  a   la  delegación.  El  
gobierno,  sin  embargo,  tiene  al  parecer  el  derecho  de  violar  cualquier  norma.  El  gobierno  capitalino  está  recurriendo  al  
viejo  esquema  de  dar  circo  a  la  multitud.  Los  regímenes  populistas  lo  han  hecho  desde  cuando  menos  los  tiempos  de  Julio  
César.  Pero  además  las  autoridades  del  Distrito  Federal  mantienen  el  principio  de  que  es  correcto  violar  los  derechos  de  
ciertos  grupos,  por  ejemplo  de  quienes   viven   o  están  alojados  en  hoteles  en   el  Paseo  de   la  Reforma  o   en   las   calles  
adyacentes,  a  cambio  de  comprar  el  voto  o  el  apoyo  político  de  un  grupo  más  numeroso,  como  los  que  puedan  acudir  a  
un  concierto  de  rock.  Durante  varios  días  el  gobierno  de  la  ciudad  estuvo  promoviendo  la  presentación  de  Santana  como  
un  concierto  gratuito.  La  verdad  es  que  no  hay  nada  gratis  en  el  mundo.  Un  concierto  de  este  tipo  tiene  costos  muy  
elevados  que  pagan  los  contribuyentes,  incluyendo  los  damnificados.  Así  es,  pagamos  predial  para  que  el  gobierno  nos  
agreda  con  ese  mismo  dinero.  Por  lo  pronto  el  gobierno  capitalino  no  ha  dado  a  conocer  el  costo  real  del  concierto  de  
Santana.  Yo  tuve  la  oportunidad  de  huir  de  la  Ciudad  de  México  este  pasado  fin  de  semana.  Le  agradezco  a  la  siempre  
hospitalaria  Cuernavaca  que  me  haya  recibido  en  mis  días  de  refugiado.  Pero  no  todos  mis  vecinos  tenían  esa  posibilidad.  
Es   importante   que   el   gobierno   capitalino   se   someta   a   las  mismas  normas  que   los   ciudadanos.   Nadie   debe   violar   los  
derechos  de  algunos  para   comprar  el   voto  de   los  demás.  Todos   tenemos  derecho  de  gozar  de  un  ambiente   libre  de  
contaminación  auditiva.  El  gobierno  que  prohibió   las  emisiones  de   ruido  de  más  de  65  decibeles  en  vía  pública  debe  
respetar  su  propia  norma.  
Represión  
Dicen  que  fueron  víctimas  de  represión.  Un  grupo  de  normalistas  de  Ayotzinapa  robaron  el  sábado  un  autobús  y  una  pipa  
de  gasolina.  Cuando  fueron  detenidos,  atacaron  a   la  policía  con  piedras  y  palos.  Después  quemaron  una  patrulla,  una  
ambulancia  y  las  instalaciones  de  la  policía  de  Tixtla.  Supongo  que  ahora  los  policías  serán  castigados  por  reprimir  a  los  
normalistas.    (Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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El  Universal-   
  
Policías  que  actúan  como  vándalos  
¿En  qué  academia  policial  habrán  recibido  capacitación  los  elementos  de  la  Policía  Estatal  de  Guerrero?  Los  hechos  de  
violencia  que  se  vivieron  el  sábado  pasado  nos  hacen  ver  que  asumieron  la  actitud  de  vándalos  al  detener  en  un  entronque  
con  la  Autopista  del  Sol  a  un  autobús  el  que  viajaban  normalistas.  Al  revisar  los  videos  del  operativo,  se  puede  ver  cómo  
los  agentes  actúan  como  anarquistas,  pues  toman  piedras  y  las  avientan  contra  los  vidrios  del  autobús,  al  mismo  tiempo  
de  que  lo  golpean  con  sus  toletes.  Si  bien  se  trataba  de  un  transporte  que  había  sido  robado  por   los  normalistas,   los  
procedimientos  son  poco  profesionales  y  de  alto  riesgo  en  una  entidad  con  tanta  polarización.  ¿Aprobará  el  gobernador  
Rogelio  Ortega  Martínez  los  procedimientos  de  sus  policías?  
  
EVA  NICOLE  SARMONIKAS  

  
El  que  logró  resolver  dos  problemas  de  un  solo  golpe  fue  el  comisionado  nacional  contra  riesgos  sanitarios,  Mikel  Arriola.  
Nos  comentan  que  hoy  se  dará  a  conocer  que  la  Cofepris  ordenó  el  cierre  del  quirófano  y  la  sala  de  terapia  intensiva  del  
Hospital  Quirúrgico  del  Valle  del  centro  de  Mexicali,  donde  murió  la  joven  australiana  Eva  Nicole  Sarmonikas,  de  29  años,  
tras  someterse  a  una  liposucción  de  abdomen  y  glúteos.  Tras  la  clausura,  la  Cofepris  dio  vista  a  la  PGR  y  la  Conamed,  en  
tanto  que   la  Procuraduría  de  Justicia  del  estado  determinará   la  responsabilidad  penal  del  médico  militar  Víctor  Manuel  
Ramírez  Hernández.  Además  del  tema  médico,  la  policía  sanitaria  evitó  un  diferendo  diplomático,  pues  las  autoridades  
australianas  estaban  muy  pendientes  de  que  no  hubiera  impunidad  en  el  caso.  Nos  dicen  que  con  esta  suspensión  suman  
casi  80  los  consultorios  y  clínicas  estéticas  cerradas  en  la  actual  administración.  
  
IFAI,  no  hay  riesgo  por  fallo  
Autoridades  de  Pemex  y  legisladores  dijeron  la  semana  pasada  este  espacio  que  les  preocupaba  que  un  fallo  del  IFAI,  en  
el   que   se   instruyó   a   la   Secretaría   de   Energía   la   entrega   de   información   relacionada   con   cada   gasoducto,   oleoducto,  
oleogasoducto,   poliducto   y   cualquier   ducto   construido   en  México,   pudiera   poner   en   riesgo   la   seguridad   nacional.   Sin  
embargo,   el   IFAI,   que   preside   Ximena   Puente,   asegura   que   la   resolución   citada   de   ninguna  manera   contempla   dar  
información  que  permita  identificar  la  localización  específica  o  la  trayectoria  exacta  de  los  ductos  y,  por  tanto,  no  pone  en  
peligro  la  seguridad  de  la  infraestructura  o  los  hidrocarburos  mismos.  
  

  
Muy  ocupado  se  le  ha  visto  al  priísta  Alejandro  Moreno  para  lograr  la  gubernatura  de  Campeche.  Sin  embargo,  dicen  que  
quien  no  le  ayuda  mucho  es  Rolando  Santie

  que  podrían  afectar  al   candidato.  Don  Rolando,  quien  siempre  se  presenta  como  el  
amigo  cercano  de  Moreno,  asegura  a  todo  el  mundo  que  será  parte  del  gabinete  del  nuevo  gobierno  de  Campeche.  El  

  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-La     
  
Los  padres  tienen  razón,  no  debe  haber  elecciones  en  Guerrero  
  
Si  se  escucha  con  atención,  el  planteamiento  es  lógico.  El  del  movimiento  de  los  padres  de  los  normalistas  desaparecidos  
de  Ayotzinapa.  Las  razones  que  exponen  para  que  en  Guerrero  no  se  celebren  elecciones  el  7  de  junio.  ¿Qué  es  lo  que  
dicen?  Primero.  

  Segundo.  Que,  por  
ello,  deben  suspenderse  temporalmente  las  elecciones  para  entrar,  sin  presiones,  en  ese  

  Tercero.  
   ¿No  es  el  no  por  el  no?   le  pregunto  al  portavoz  del  

movimiento  de  los  padres  de  Ayotzinapa,  Vidulfo  Rosales.   No  y  queremos  matizarlo.  Lo  que  no  podemos  hacer  es  seguir  
llevando  a   las   instituciones  a  personas  que  después  se  van  a  convertir  en  Abarcas  que  van  a  desaparecer  a  nuestros  
compañeros.  Los  representantes  de  los  padres  de  Ayotzinapa  aseguran  tener  el  expediente  de  12  candidatos  ligados  a  las  
bandas  criminales.  Se  lo  habrían  dicho  ya  al  consejo  general  del  INE  que,  según  esto,  les  dará  una  respuesta  el  viernes  
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santo  o  el  sábado  de  gloria.  Podrá  decirse  lo  que  sea  sobre  esta  argumentación,  excepto  que  carezca  de  un  punto  de  
realidad.  ¿Quién  garantizaría  hoy  que  las  listas  de  candidatos  en  Guerrero  no  están  plagadas  de  Abarcas?  ¿Los  partidos,  
el  gobierno  y  la  fiscalía  del  estado,  la  PGR?  ¿Cuántos  Abarcas  comenzarán  campañas  para  apropiarse  de  los  recursos  y  
dineros  municipales?  ¿O  Guerrero  se   limpió  por  arte  de  magia?  Estoy  a   favor  de   las  elecciones,  por  supuesto,  pero   la  
credibilidad  está  terriblemente  erosionada  entre  quienes  tienen  los  motivos  más  genuinos  para  no  creer,  para  temer.  Ojalá  
la  argumentación  del   INE  guarde  empatía   con  estos  padres  que  piden  el   aplazamiento   con  palabras  que,   seis  meses  
después  de  la  noche  de  Iguala,  no  suenan  temerarias.   ¿Y  si  hay  elecciones,  Vidulfo?   Pues  adelante,  pero  no  queremos  
que  pase  inadvertido  que  hay  una  voz  que  está  llamando  a  la  reflexión  y  pidiendo  que  hagamos  un  alto.  No  podemos  ser  
cómplices  de  más  Abarcas.    
MENOS  DE  140:  
Se   ha   vuelto   muy   difícil   obtener   información   de   la   Presidencia   de   la   República   a   través   del   IFAI.   ¿Y   la   prometida  
transparencia?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A  06)  
Reforma-   
  
LA  TEMPERATURA  se  está  elevando  en  Sonora.  Y  no  sólo  por  los  41.1  grados  que  marcaron  récord  el  fin  de  semana  en  
Hermosillo.  
  
LO  QUE  está  verdaderamente  caliente  es  la  contienda  por  la  gubernatura  que  arrancó  con  un  agarrón  entre  los  partidos  
por  el  tema  de  los  debates.  La  chiquillada  y  el  propio  PRI  quieren  por  lo  menos  tres  encuentros  entre  los  candidatos.  
  
SIN  EMBARGO,  en  el  PAN  parecen  sentirse  con  ventaja  pues  están  reacios  a  participar.  Su  dirigencia  estatal  dijo  que  los  
dos  debates  que  organizará  la  autoridad  electoral  son  suficientes.  
  
POR   SU   PARTE,   la   tricolor   Claudia   Pavlovich   arrancó   brava   su   campaña   acusando   de   corruptos   tanto   al   gobernador  
Guillermo  Padrés  como  al  candidato  panista  Javier  Gándara.  
  
NO  EN  BALDE  el  INE  le  bajó  del  aire  un  spot  al  PRI  que,  a  su  juicio,  era  difamatorio  contra  el  actual  mandatario  albiazul.  

  
  
MUY  ATENTOS  habrá  que  estar  a  lo  que  digan  hoy  en  materia  de  seguridad  aérea  la  subsecretaria  de  Transporte  de  la  
SCT,  Yuriria  Mascott;;  y  el  director  de  Aeronáutica  Civil,  Gilberto  López  Meyer.  
  
AL  PARECER  tras  el  siniestro  del  avión  de  Germanwings  en  los  Alpes,  también  en  México  habrá  nuevas  disposiciones  en  
materia  de  vuelos.  
  
SIN  EMBARGO,  lo  que  realmente  preocupa  es  el  tema  de  la  falta  de  personal  y  la  consecuente  fatiga  de  los  controladores  
aéreos,  problema  que  ya  fue  detallado  por  el  estudio  Evaluación  Específica  del  Programa  E010:  Servicios  de  Ayuda  a  la  
Navegación  Aérea,  publicado  hace  6  meses  por  el  Instituto  de  Investigaciones  Sociales  de  la  UNAM  y  Seneam.  
  

  
  
MON  DIEU!  El  queretano  José  Calzada  recibirá  mañana  de  manos  de  la  embajadora  Maryse  Bossière  la  más  importante  
condecoración  que  otorga  Francia.  
  
EL  GOBERNADOR  recibirá  la  Legión  de  Honor  en  grado  de  Oficial,  luego  de  que  el  año  pasado  fue  anfitrión  de  Françoise  
Hollande  y  que  la  inversión  francesa  en  Querétaro  creció  150  por  ciento  al  pasar  de  22  a  55  las  empresas  galas  asentadas  
en  la  entidad.  
  
LOS  PRIISTAS  se  quejan  de  que  son  incomprendidos,  pero,  híjole,  ¡no  se  ayudan!  
  

-
gay  con  el  apoyo  de  una  cosa  llamada  Confederación  de  Jóvenes  Mexicanos.  
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SE  TRATA  de  la  cantante  y  modelo  de  origen  argentino  famosa  en  el  medio  del  espectáculo  por  haberse  operado  más  de  
15  veces  el  busto  y  tener  unos  senos  que  pesan  18  kilos.  
  
ES  la  nueva  figura  a  la  que  se  acaba  de  ligar  el  PRI  a  través  de  Julio  César  Barragán,  Carlos  Ramírez  Nolasco  y  Reyna  
López  Delfín,   quien,   por   cierto,   tiene   oficina   en   el   búnker   de   Insurgentes  Norte,   ahí   donde   también   despacha   César  
Camacho  Quiroz.  
  
SEGURAMENTE  el  dirigente  nacional  del  PRI  se  tomará  muy  a  pecho  esta  designación.  
  
(Redacción,  página  10)  
Cónica-   
  
Engañan  a  Juanito  
  
Una  corriente  del  Partido  Humanista  buscó  a  Juanito,  ese  pintoresco  personaje  creado  hace  seis  años  por  Andrés  Manuel  
López  Obrador,   y   le  ofreció   la  candidatura  a   la   jefatura  de   la  delegación   Iztapalapa.  Rafael  Acosta  Ángeles,  como  en  
realidad  se  llama  Juanito,  ya  había  recibido  antes  un  ofrecimiento  similar  de  parte  del  PRI,  de  Movimiento  Ciudadano  y  
hasta  del  PT,  primer  partido  en  el  que  militó.  Tras  barajar  las  opciones,  Juanito  se  decidió  por  el  Partido  Humanista,  porque  
representaba  una  fuerza  política  nueva,  distinta  a  los  partidos  ya  conocidos  por  él.  Quienes  llevaron  a  Juanito  al  Partido  
Humanista   liderazgos   ajenos   a   la   dirigencia    le   aseguraron   que,   por   su   popularidad,   obtendría   la   candidatura   en  
automático.  Lo  engañaron.  La  dirigencia  del  PH  en  el  Distrito  Federal  registró  a  Juanito  como  precandidato,  pero  le  dio  el  
mismo  trato  que  a  los  otros  tres  aspirantes  a  la  candidatura.  En  el  Partido  Humanista  del  DF  predomina  una  corriente  
progresista,  de  la  que  forman  parte  varios  ex  militantes  de  la  izquierda  histórica.  Las  candidaturas  a  los  diversos  cargos  
de   elección   popular   se   han   definido   mediante   mecanismos   institucionales,   no   por   recomendaciones   o   por   línea   de  
liderazgos   del   partido.   Juanito   se   registró   como   precandidato   a   Iztapalapa,   pero   a   la  mera   hora   no   cumplió   con   los  
requisitos  de  la  convocatoria.  El  Consejo  Estatal  del  partido,  en  votación  libre  y  secreta,  eligió  como  candidato  a  otro  de  
los  tres  aspirantes  que  sí  cumplieron  con  los  requisitos.  Juanito  se  inconformó,  pues  sus  padrinos  le  habían  asegurado  que  
la  candidatura  sería  para  él,  así  que  impugnó  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Distrito  Federal.  Pero  en  su  prisa  por  llevar  al  
PH  a  los  tribunales,  Juanito  cometió  el  error  de  no  agotar  primero  la  instancia  partidista,  de  la  cual,  incluso,  se  desistió.  
Acosta  Ángeles  es  una  buena  persona,  que  actúa  de  muy  buena  fe.  Pero  es  extremadamente  ingenuo  y  manipulable.  A  
una  corriente  del  PH  se   le  hizo  fácil  reclutarlo,  seguramente  con  la  finalidad  de  que  este  partido  ganara  notoriedad  y,  
desde   luego,   votos.   Pero   toparon   con   la   institucionalidad   de   los   órganos   de   dirección   de   este   partido   en   el   DF,   que  
privilegiaron   el   respeto   a   la   normatividad   por   encima   de   las   figuras   públicas.   Juanito   ha   sido   víctima   de   políticos  
oportunistas  de  prácticamente  todos  los  partidos.  Lo  enganchan,  lo  engañan  y  luego  lo  dejan  embarcado.  
OFF  THE  RECORD    
DÍAS  DE  GUARDAR    
Las  dos  cámaras  del  Congreso  de   la  Unión  respetarán  cabalmente   los  días  de  guardar.  Guardarán  para  después  de   la  
Semana  Santa   los   temas  de   trascendencia  que   tienen  pendientes,  entre  ellos   la  Ley  de   Transparencia   y   las   reformas  
constitucionales  que  crean  el  Sistema  Nacional  Anticorrupción.  
PONTE  LA  BLANCA    
Del  partido  Morena  y  del  PAN  lo  entendemos.  Pero  que  un  consejero  electoral  del  INE,  como  Ciro  Murayama,  proponga  
que  se  pida  a  la  Selección  Mexicana  de  Futbol  no  utilizar  la  camiseta  verde,  ya  es  alarmante.  Como  ironizó  el  perredista  
Guadalupe  Acosta,  que  también  se  le  pida  a  Brasil  no  usar  la  amarilla.  Ojalá  que  los  políticos  y  los  analistas  habláramos  
de  cosas  más  serias.  
  
(José  Contreras,  página  09)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
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